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CARTA ABIERTA
AL C. ENRIQUE PEÑA NIETO
PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS
AL C. ROBERTO SANDOVAL CASTAÑEDA
GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NAYARIT
AL C. LORENZO CÓRDOVA VIANELLO
CONSEJERO PRESIDENTE DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL
AL C. RAÚL CERVANTES ANDRADE
PROCURADOR GENERAL DE LA REPÚBLICA
AL C. LUIS RAÚL GONZÁLEZ PÉREZ
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS

A LA OPINIÓN PÚBLICA
La Fiscalía Especializada para la 

Atención a Delitos Electorales, dio inicio 
a la carpeta de investigación número 
FED/FEPADE/UNAI-NAY/4001751/2016., 
atendiendo a una denuncia “anónima” por 
la supuesta violencia política y de género 
ejercida en diversos medios de comunicación 
contra las Consejeras Estatales Electorales, 
las CC. Irma Carmina Cortés Hernández, 
Claudia Zulema Garnica Pineda, Ana 
Georgina Guillén Solís, del OPLE.

Conforme a lo anterior, la Fiscal 
Orientadora Adscrita a la Unidad de Atención 
y Determinación Inmediata de la FEPADE, 
la licenciada Karla Elena Solís Echegoyen, 
ordenó la comparecencia con carácter 
de obligatoria y bajo el apercibimiento de 
que en caso de no presentarse se haría 
uso de la fuerza pública contra directores 
de medios de comunicación escritos, 
electrónicos y digitales; asimismo, el día 
25 de octubre, dispuso que en término 
de 24 horas hábiles se remitieran con 

carácter CONFIDENCIAL periódicos y 
grabaciones, así como el padrón de los 
reporteros y colaboradores que trabajan en 
los diferentes medios a su cargo, señalando 
la relación que guarda cada uno de ellos 
con el mismo, afirmando que en caso 
de no atender lo anterior se atuvieran a  
consecuencias legales que esto implicaría.

La Libertad de Expresión, la Libertad 
de Prensa, el Derecho a Informar y el 
Derecho a estar Informados, por mencionar 
algunos, son derechos consagrados 
en la Constitución y en los Tratados 
Internacionales en los que México forma 
parte, que protegen el ejercicio de 
Periodistas que son coartados por la 
integración de la carpeta de investigación, 
supuestamente por violencia política de 
género hacia las servidoras públicas, 
por parte de un grupo de periodistas 
de diversos medios de comunicación, 
con fuentes fidedignas, por informar su 
pretensión de ganar 90 mil pesos mensuales.

Por ello, los periodistas del Estado, 

nos solidarizamos con nuestros colegas y 
rechazamos la conducta de las Consejeras 
del IEE Nayarit, de coartar sus derechos 
garantizados en la Constitución de los 
Estados Unidos Mexicanos, la Ley para 
la Protección de Personas Defensoras 
de Derechos Humanos y Periodistas, 
entre otras normas relativas a la materia.

De esta manera, los abajo firmantes, 
periodistas del Estado de Nayarit,

EXIGIMOS:
1.- Respeto irrestricto a la Libertad de 

Expresión y el Libre Ejercicio Periodístico;
2.- El cese a la persecución, acoso 

e intimidación por parte de la FEPADE;
3.-  La anulación y archivo 

de la carpeta de investigación;
4.- Disculpa pública por parte 

de quienes integran el Consejo 
Estatal  Electoral  de Nayari t .

Prensa Nayarita.
“Por el respeto a la Libertad de 

Expresión”
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La pista ya está lista para los 
participantes a la carrera muy 
concurrida por la sucesión de la 
gubernatura de Nayarit y aunque 
se ven muchos obstáculos tratarán 
todos los aspirantes de librarlos con 
audacia, con mucho tino y experiencia 
hasta llegar a la primera meta, que es 
lograr la candidatura por parte de su 
partido político y después someterse 
al escrutinio de los ciudadanos que 
al final de cuentas elegirán, con 
su voto, al que llegará a dirigir los 
destinos del estado... 
Aunque aún no se abre el proceso 
electoral en forma oficial tanto por 
el Congreso del Estado como por el 
Instituto Electoral, desde el momento 
en que el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda concluyó su 
quinto y penúltimo informe de gestión 
administrativa, dado a conocer al 
pueblo de la entidad, como que 
se movió un avispero y surgieron 
públicamente los que se quieren 
"sacrificar" por un  puesto de elección, 
y externaron sus intenciones de luchar 
por el cargo que tanto anhelan.... 
Tal vez esto orilló al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda a 
expresar su abstención de intervenir 
en la nominación de candidatos a 
gobernador y a ningún cargo de 
elección, en el proceso electoral del 
2017... Aseguró el mandatario, con 
cierto énfasis, que no va a imponer  
a ningún candidato a gobernador... 
A la vez insistió Roberto que no 
respaldará a nadie, mucho menos 
a aquellos que andan divulgando 
entre sus gentes que ya cuentan 
con el apoyo del actual Jefe del 
Ejecutivo.... El interés del propio 
Sandoval Castañeda es que sean 
los propios sectores de la sociedad 
los que seleccionen a sus mejores 
candidatos.... Al final de cuentas son 
los partidos políticos los que definan 
esas  nominaciones de sus próximos 
abanderados... El mismo gobernante 
dejará a un lado cualquier influencia 
del amiguismo, porque  da entender 
que esta lucha por el poder debe 
ser limpia desde la selección de 
candidatos... Y da  una breve lista de 
sus amigos que se mueven en esta 
carrera electoral que se avecina, 
entre  ellos Antonio Echevarría 
García, Manuel Cota Jiménez, Raúl 
Mejía González, Margarita Flores, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
Hilario Ramírez "Layín" y Leopoldo 

Domínguez... 
Acerca de este último señaló que 
respeta al doctor "Polo"  Domínguez "y 
le extiendo mi mano para que sea mi 
amigo, no tenemos, ni él a mí, ni yo a 
él, una ofensa. Tenemos que ser amigos 
y cerrar muy bien los gobiernos".... 
"Polo" Domínguez, no hay que 
olvidarlo es el alcalde de Tepic, que 
concluirá su gestión el año entrante, 
como lo hará Roberto Sandoval, como 
gobernante... ¡Cuántos gobernantes 
no han aspirado a dejar sucesor al 
concluir su mandato!... 
Pero lo cierto es que ninguno ha 
tenido la fuerza política para imponer 
lo que pudiera ser su decisión, ni 
siquiera para elegir candidato... José 
Limón Guzmán y Francisco García 
Montero, allá por los años 1952-1957 
y 1958-1963, lo único que aspiraban 
era cumplir su mandato, por la falta 
de recursos económicos para hacer 
obra material y social.... Julián Gascón 
Mercado así como Celso Delgado, al 
acercarse el ocaso de sus gobiernos 
pugnaron por formar sus equipos de 
amigos, para seguir reuniéndose y 
permanecer siempre en contacto 
por medio de algunas actividades... 
Roberto Gómez Reyes, Rogelio Flores 
Curiel y Emilio M. González Parra, 
dejaron su huella bien marcada de 
sus muy buenas administraciones, 
sin intentar imponer sucesores en los 
puestos de elección... El único que sí 
impuso sucesor fue el gobernador don 
Gilberto Flores Muñoz, al designar 
al cargo a don José Limón Guzmán, 
1952-1957,  y seis años más tarde 
a don Francisco García Montero, 
1958-1963... Flores Muñoz era un 
político como nada más lo ha tenido 
Nayarit, con esa fuerza política con 
que se amparaba desde el centro de 
la República y la presentaba en sus 
decisiones en Nayarit.... 
Senador de la República, gobernador, 
Secretario de Agricultura y Ganadería, 
muy allegado a los presidentes de 
la República, que siendo don Adolfo 
Ruiz Cortines estuvo a tres segundos 
de ser presidente de México, como 
lo dijera don Luis Echevarría Alvarez 
en la ciudad de Compostela, en su 
gira presidencial... No se vislumbra 
la aparición de otro político de la 
categoría y fuerza que disfrutó don 
Gilberto Flores Muñoz, que nombró 
candidatos e impuso gobernadores... 
Hasta la próxima...  Decano del 
Periodismo.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

No se entiende incomodidad a Consejeras 
por quererse subir el sueldo

Roberto Sandoval no la tiene fuerza 
política para nada mirar su sucesor

Uno como ciudadano no se explica la 
incomodidad que les haya causado 
a las consejeras del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEEN) el que 
se les haya cuestionado su salario 
que tendrían que devengar, debido 
a que en realidad sus puestos 
deberían ser más bien honorarios y 
no pretender ganar más de lo que 
ya tienen designado que es una 
cantidad mensual muy superior a lo 
que gana el grueso de la población 
anualmente.
Según la información en los medios 
informativos, las neo consejeras del 
IEEN pretendían ganar hasta más de 
cien mil pesos mensualmente, algo 
que no es justificable bajo ninguna 
de las formas en vigor porque su 
función es más bien ciudadana y si 
acaso pretenden ganar dinero por 
sus funciones, esto debería ser a 
lo que ganaban en sus anteriores 
trabajos y no pretender más de lo que 
está establecido que en realidad es 
nada, es decir, no devengar ningún 
salario tal y como está establecido 
para quienes son designados como 
funcionarios de casilla cada vez que 
hay comicios electorales.
¿Cómo es posible que las consejeras 
electorales pretendan ganar más de 
lo que cuesta el seguro de vida de 
un policía municipal? ¿Más de lo 
que gana un trabajador en un año? 
Esto es muy cuestionable debido a 
que dichas consejeras no le sirven 
en sí a la ciudadanía en general; no 
significan nada en sí para el común 
de la opinión pública, así que la 
pregunta es ¿por qué de nuestros 
impuestos se les tiene qué pagar 
tanto dinero a quienes en realidad no 
hacen nada para el bien ciudadano?

Lo público debe ser público toda 
la vida, así que si los impuestos 
de la población se van a gastar en 
servidores públicos que nada hacen 
para la ciudadanía, pues mejor que 
se aclaren los porqués se tienen que 
dar tanto dinero a estos servidores 
que en realidad nada significan para 
la población.
l pueblo pregunta ¿por qué los 
servidores públicos tienen qué 
ganar cada mes lo que la gran 
masa trabajadora no los gana en 
un mes? Si la gran mayoría de los 
trabajadores del país puede vivir 
con menos de 50 mil pesos al año, 
¿entonces por qué las susodichas 
consejeras electorales pretendían 
ganar más de esta cantidad?
Es obvio que su disgusto, así de 
quienes les hacen el caldo gordo a 
las consejeras no se justifica bajo 
ningún contexto,  pues lo que sí 
queda claro es su pretensión de tener 
que ganar más de lo que ganaban 
en sus anteriores trabajos.
Y en sí, ¿quiénes son estas neo 
consejeras electorales? ¿Por qué 
fueron designadas como tales? 
¿Tienen derecho a ganar tanto dinero 
a sabiendas de que no harán nada 
a favor de la ciudadanía en sí?
Viéndola de bien a bien, no hay nada 
que justifique la demanda de tener 
qué ganar más de lo que tienen 
determinado; es más, no deberían 
ganar ningún salario estas consejeras, 
porque así está determinado de 
que son puestos honorarios y nada 
más. Y tal y como está establecido: 
única y exclusivamente devengar 
los salarios que dejen de percibir 
en sus puestos anteriores. ¿O no 
debe de ser así?

ANtE lA CRISIS QUE VIVE lA UAN, 
MUCHA GENtE SE  PREGUNtA  QUÉ  

ES  DEl  ANtERIOR  RECtOR
- - - - - - -

Mucha gente se pregunta
si él también tiene sus artes;
mas la respuesta no asusta,
pues piensan anda con Duarte.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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para la Integración y Desarrollo 
Estudiantil (MIDE), realizó 

un trabajo pendiente de las 
necesidades del evento: 

por la tarde se presentaron 
jóvenes de grupos musicales 

*  La fiesta de todos los santos, los altares de muertos, las 
catrinas, y la presencia de cientos de estudiantes y sus familias. 

Por Edmundo Virgen
La inmovilización de cuentas 
bancarias que realiza el 
Infonavit cuando existen 
i ns t i t uc i ones  que  no 
cumplen con el pago de 
sus aportaciones, es un 
procedimiento que se realiza 
para proteger el derecho a la 
vivienda de los trabajadores 
y en el caso de la UAN la 
dependencia federal está a 
la espera del resultado de 
los acuerdos que sostienen 
las autoridades universitarias 
con las oficinas centrales del 
Infonavit para saber de qué 
manera se puede ayudar a la 
máxima casa de estudios en 
esta crisis financiera por la 
que atraviesa, así lo informó 
la delegada federal en Nayarit, 
Karina García España.
Al respecto, la funcionaria 
explicó, que el Infonavit se ha 
puesto a las ordenes del rector 
para llegar a un buen acuerdo, 
y definitivamente cuando 
existe voluntad de pago tendrá 
que haber un acuerdo y el 
rector de la UAN está en la 
mejor disposición de cumplir 
con las aportaciones  de la 
universidad al Infonavit que no 
son de ahora, corresponden 
a otras administraciones pero 
que se deben de solventar 
y lo importante es que hay 

voluntad para hacerlo.
Karina García España añadió, 
que la dependencia a su 
cargo, en su momento envió 
requerimientos para el pago 
de las aportaciones patronales 
a la anterior administración 
rectoral, es un procedimiento 
que se realiza de manera 
normal y a la vez se habló 
con los líderes sindicales para 
que estuvieran enterados de la 
situación que imperaba, pero 
al no cumplirse en tiempo y 
forma con las aportaciones, 
se procedió a la inmovilización 
de las cuentas bancarias 
para lo cual está facultado 

el Infonavit.
Para  concluir la delegada 
señaló, que reconoce la 
disposición y el interés del 
rector de la universidad 
para poder salir adelante de 
esta crisis y es probable que 
en este mes ya exista una 
resolución puesto que las 
autoridades universitarias 
están ocupadas más que 
preocupadas en resolver este 
problema, obviamente dijo, 
se apoyará a la UAN en todo 
lo posible, especialmente 
en el tema de la nómina 
para que no se afecte a los 
trabajadores.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El festival por el Xantolo 
–“fiesta de todos los santos”, 
en Náhuatl- resultó un éxito 
en la explanada de Ciencias 
Sociales y Humanidades de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN).
Desde temprana hora del lunes 
24, cientos de estudiantes de 
distintas carreras iniciaron los 
preparativos de altares de 
muertos. Ahí las fotografías de 
La Madre Teresa de Calcuta, 
de La India María, de Chavela 
Vargas, entre otros.
No representó un contratiempo 
el paro laboral que durante 
unas horas se produjo en la 
casa universitaria.
El comité de estudiantes, 
aglutinados en el Movimiento 

de rock, solistas, raperos, 
bailables. Y ahí estaban, 
también, diversos puestos 
con comida o aguas frescas.
Con el paso de las horas 
aumentó considerablemente 
el número de asistentes. Fue 
evidente la presencia de 
familias en el Xantolo 2016. 
Padres, abuelos, niños, que 
llegaron a recorrer los altares 
y a aplaudir a los suyos.
Un jurado decidió la premiación 
a los tres mejores altares de 
muertos, e igualmente se 
premió a tres catrinas. De 
entre varios cortometrajes 
realizados por estudiantes se 
eligió a uno como el ganador.
Pasadas las 9:30 de la noche 
concluyó el octavo Xantolo 
en Sociales y Humanidades.
Según directivos que hicieron 
uso de la voz, se trata del mejor 
Xantolo que se ha realizado 
en la historia de ese centro 
de estudios, continuando 
así con una de las mayores 
tradiciones en nuestro país: 
el tener siempre presente a 
quienes ya murieron.

Celebran el Xantolo 2016 en 
Sociales y Humanidades de la UAN

Infonavit y UAN este mes llegarán 
a un acuerdo en los adeudos por 

aportaciones: Karina García

Campesinos se 
reportan listos para 
sembrar sus tierras 
L o s  c a m p e s i n o s  y 
arrendatarios  de la costa 
norte y  sur del estado se 
reportan listos para iniciar sus 
cultivos correspondientes a 
otoño e invierno. Con base 
al calendario establecido las 
siembras arrancan el uno 
de noviembre y concluyen 
el 24 del mismo mes.
Los cul t ivos se harán 
con créditos de coyotes, 
Financiera Nacional, Cajas 
de Ahorros Solidarias, con 
algunas de  las remesas que 
envían de Estados Unidos  
los hijos  de los hombres del 
campo  y los otros procederán 
a rentar sus parcelas.
 El arrendamiento lo  hacen 
las personas pudientes 
identificadas con el PRI. 
Los del tricolor tienen  tanto 
dinero que se dan el lujo 
de rentar de 300 hectáreas 
para arriba  y hasta ejidos  
completos  como lo es el 
de  Sauta.
L a  i n f o r m a c i ó n  f u e 
proporcionada  por algunos 
integrantes de la asociación 
de productores, “Alejandro 
Gascón Mercado” quienes por 
razones obvias se negaron 

a  ser identificados.
Los entrevistados afirman que 
quienes recorren las costa en 
busca de tierras para rentar 
son  Kaliman Jiménez, Elías 
Salas, David Herrera, Agustín 
Cambero Monroy,  “Memo 
Millones”, los representantes 
del diputado federal, Efraín 
Arellano Núñez,  de la 
empresa  “San Carlos”,  
entre otros.
Cada año en las costas de la 
entidad se siembran arribita 
de cien mil hectáreas y el 50 
por ciento se cultivará por 
arrendatarios y el resto por 
productores, según datos  
de nuestros informantes. 
Por hectárea los del tricolor 
pagan rentas  que van de 
los mil pesos a los diez mil.
Los de la  asoc iac ión 
“Alejandro Gascón Mercado”, 
afirman que  los campesinos 
que rentan sus t ierras  
trabajarán como peones 
de los poderosos priístas.  
Nues t ros  i n fo rman tes 
dicen que las siembras 
de los priístas  se harán  
con maquinaria y que los 
campesinos  procederán  a 
los métodos  tradicionales.             
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Los reclamos de la 
sociedad son claros contra  

los gobiernos corruptos: 
Navarro Quintero 

Pululan la capital nayarita 
decenas de indigentes carentes 

de sus facultades mentalesPor:  Martín García Bañuelos 
Tepic.-“Es una transversalidad lo 
que está afectando al país, pues 
lo que no debe haber hoy en día 
son Poncios Pilatos que pudieran 
lavarse las manos después de 
haber tenido una responsabilidad 
pública y sentirse luego como 
salvadores de la sociedad”.
“Pues los reclamos de la sociedad 
son claros, si son corruptos, 
rateros, ineficientes y personas 
que han desquebrajado a las 
instituciones del país, eso es 
lo que señala la sociedad de 
los políticos hoy en día”, así 
lo manifestó en entrevista el 
galeno, Miguel Ángel Navarro 
Quintero.
Abundó el representante del 
partido Morena de Nayarit,  
que la sociedad debe estar 
permanentemente criticando, 
evaluando y señalando cualquier 
tipo de hierro que estén teniendo 
los gobernantes en turno para 
que corrijan a tiempo sus errores 
y no cuando dejen el poder.
Cabe mencionar dijo, que el 
poder legislativo y judicial 
siempre deberán ser verdaderos 
contrapesos del poder ejecutivo 
siendo fiscalizadores de los 
gobernantes emanados del 
ejecutivo, para impedir que 
hagan y deshagan mal uso del 
poder, pero sobre todo para 
evitar los enriquecimientos 
ilícitos, monarquías de poder que 
ofenden al pueblo de México, 
citando como ejemplo a los ex 
gobernadores Javier Duarte de 
Veracruz y Padres de Sonora 
entre otros que son protegidos 

por el sistema político mexicano 
en turno.
Por último el entrevistado 
señaló, que es una lastima 
que Tepic, como capital de 
estado, estén muchas de sus 
calles destruidas, con pésimos 
servicios públicos como las redes 
de agua potable y drenajes, 
iluminación, zonas con alta 
marginación y completamente 
olvidadas, derivado estos y otros 
problemas sociales de anteriores 
administraciones municipales, 
entre otras tantas deficiencias 
que impiden que los habitantes 
tengan una mejor calidad de 
vida. Concluyó         

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- No es novedad, 
ni es noticia, el ver por las 
calles de esta ciudad capital 
nayarita observar por sus calles 
deambular, o en su caso pernoctar 
en banquetas y jardineras a 
personas indigentes; en su 
gran mayoría carentes de sus 
facultades mentales, en total 
abandono por sus ‘familiares’ 
que Dios sabe de dónde sea 
su procedencia.
Estas personas-seres-humanos, 
sobreviven a diario; quizá 
pepenando entre la basura 
que a diario tiramos todos 
para ellos subsistir (jamar), 
pero que ellos ven como ‘oro 
molido’… quien sabe cómo… 
pero sobreviven. Para al final 
de su arduo día de su vida, si 
así se le puede llamar, quedar 
finalmente dormidos en una 
de las banquetas que a diario 
transitamos la ‘gente normal’. 
Todo a través de nuestros ojos 
indiferentes e inhumanos. Ojo, 
no confundir con los borrachos 
que se quedan ‘tirados’ en el 
área peatonal que conforma –por 
decir un ejemplo- de la tienda de 
las avenidas Victoria y México 
donde se encuentra conocida 
tienda de crédito comercial de 
seis letras, y de donde salen 
de los tugurios de baja estofa 
verdaderos ‘zombies’ que al 
final de su apocalíptico día 
etílico finalizan, en la misma 
banqueta, haciendo compañía 

‘problema’, que son los indigentes 
solitarios. Solitarios, porque 
todos, me incluyo, no hemos 
hecho nada como ‘sociedad’ 
para resolver este fenómeno que 
día a día se viene agravando y 
en crecimiento en esta ciudad 
y en muchas otras. Ahí queda 
pues la moneda al aire, ¿quién 
los podrá defender o cobijar? 
Se viene un  tremendo frío 
este invierno-infierno, y de una 
solución, nadie ha dicho nada…

a los indigentes. 
Bien pues un ejemplo, como 
lo muestra la gráfica que nos 
envía a esta redaccíon de 
Gente&Poder una persona de 
nombre Erick “N” (propietario 
y encargado, por cierto, de 
un taller mecánico-eléctrico 
en la colonia Mololoa), quien 
sin más con la fotografía nos 
dice todo, y con sus palabras 
nos remacha diciendo: “miren, 
¿cómo es posible que dejen a 
esta gente así, en la calle, casi 
semidesnuda; tapada sólo con 
bolsas de basura, ‘cagada en su 
propia mierda’ (sic), y ¿Nadie 
hace nada por esa gente?... 
¡un perrito callejero vive mejor 
que estos…!”.
Tiene razón, sí pues, esas 
gentes, esos humanos, son 
los ‘renglones torcidos’ de un 
sistema que no ha logrado 
hacer nada para solucionar ese 

*No, no son zombis…

Roy Rubio anuncia otro paquete de denuncias contra ex funcionarios 
Por Angélica Espinoza 

 Ya está listo y debidamente revisado 
un paquete de mas denuncias de 
tipo penal que se estarán acercando, 
entregando, presentando por el Auditor 
General del estado, el Licenciado 
en administración de empresas, 
Roy Rubio Salazar ante la Fiscalía 
General del estado que encabeza el 
Licenciado, Edgar Veytia a efecto de 
que revise, analice dichas querellas y 
de  encontrarse elementos suficientes 
para actuar en contra de aquellos 
entes fiscalizables, se proceda 
de acuerdo a los cánones légales 
que existen en nuestra entidad, es 
decir en nuestra propia constitución 
local para que sean llamados a 
”cuentas” todos los ex funcionarios 
y funcionarios actuales que hayan 

o que estén saqueando los dineros 
públicos que son del pueblo y para 
el pueblo y de ninguna forma para 
que nuestros disque “representantes 
populares” sean del nivel que sean, se 
lleven la ”carne y al pueblo nos dejen 
solamente los huesos” y ́ por eso el 
Auditor General del Estado, Rubio 
Salazar ha manifestado su férrea 
decisión de  investigar, de auditar y 
si hay elementos suficientes en base 
a la ley  de transparencia y rendición 
de cuentas, se estará actuando en 
contra de los saqueadores del erario 
público de Nayarit, sea quien sea así 
lo ha dicho y ofrecido el licenciado, 
Rubio Salazar.
 Se habla de que este próximo paquete 
de querellas que estará entregando 
puntualmente a la fiscalía, Rubio 

Salazar, será el penúltimo paquete 
de denuncias que se pudiera estar 
presentando en este ejercicio fiscal 
20l5-20l6 y el último paquete  que 
se presentara según la propia 
Auditoria General del estado, pudiera 
estarse entregando en los primeros 
días de diciembre con los que se 
estarán completando alrededor de 
TREINTA QUERELLAS en contra de 
igual número de ex funcionarios y 
funcionarios actuales que se hallan 
inmersos en estas indagatorias que 
tienen que ver con la transparencia y 
la rendición de  cuentas  y en estos 
momentos se presume que se han 
presentado ante la propia Fiscalía 
General del estado, un promedio de 
l9 querellas y que aún faltan otras 
once mas para completar el paquete 

de las Treinta Querellas que dice el 
auditor general,  estarán presentando 
antes de que finalice este año.
En estos momentos no se sabe a 
ciencia cierta si ya se han girado 
algunas ordenes de aprehensión 
en contra de ex funcionarios y 
funcionarios involucrados en dichos  
presuntos desvíos de recursos 
públicos que tienen o que han tenido 
bajo su resguardo o responsabilidad 
y no debemos de olvidar que Rubio 
Salazar lo ha dicho muy puntualmente  
que hay un quebranto en todas estas 
querellas por más de los Cuatrocientos 
Cincuenta Millones de pesos que 
son los mismos que se estarán 
resarciendo’ por los saqueadores ex 
funcionarios y actuales funcionarios 
que ahí están siendo señalados.
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Siguen altas 
temperaturas en 

última parte del año 
Por Oscar Verdín Camacho 

A pesar de que está por iniciar el 
penúltimo mes del año, las altas 
temperaturas continúan presentándose 
en el estado, principalmente a horas 
del mediodía.
En especial se sienten con crudeza los 
rayos del sol, por lo que es necesario 
que quienes permanecen durante 
horas al aire libre utilicen las ropas 
adecuadas.
Tal pareciera que cada vez es mayor 
la temperatura en temporadas en que 
ya debían presentarse climas frescos, 
pero no es así, como sucede en la 

actualidad en que ya está avanzado 
el otoño.
Para muchos, se trata del resultado 
por el cambio climático por el daño 
que ha hecho el hombre al planeta. 
Se dice que cada vez llueve menos, 
pero que cuando llueve las tormentas 
son más fuertes, y que cada vez hace 
menos frío, pero es mayor en los días 
que se presenta.
Las más altas temperaturas suelen 
presentarse entre las 11 de la mañana 
y cuatro de la tarde. Además, por la 
inclinación que se tiene del sol, los 
rayos golpean de lado.

Por: Alberto Martínez Sánchez

CERtEzA 
POlítICA

Dialogan en el CEN del PRI, Construyen 
Candidato de Unidad a Gobernador

Llevo a cabo un diálogo abierto, 
crítico, autocrítico y propositivo con 
el Gobernador @RobertoSandoval 
y Legisladores Federales #PRIistas.
de Nayarit posteo en twitet el Líder 
Nacional del PRI, Enrique Ochoa 
Reza lo que quiere decir que en 
el Comité Ejecutivo Nacional han 
empezado a construir la candidatura 
de unidad al Gobierno de Nayarit. Y 
en otro Twitter en seguida el dirigente 
Nacional del Tricolor dice: Enrique 
Ochoa Reza
En #Nayarit vamos a demostrar en 
los hechos que las y los nayaritas 
viven mejor con el #PRI. #SomosPRI. 
lo que marca que ya se están dando 
las primeras evaluaciones con rumbo 
al proceso interno y a la construcción 
de acuerdos por Nayarit. Vamos en 
la Unidad en el ORO. Vamos con 
Manuel Cota Jiménez. Mi Candidato 
a Gobernador.

Roberto Sandoval Castañeda, 
es de los Gobernadores Mejor 

Evaluados del País: PRI.
Es Roberto Sandoval Castañeda, 
mejor evaluados del país, por sus 
resultados  dados a Nayarit y su 
eficiente administración, afirmó 
el dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Juan 
Carlos Ríos Para quien agrega que 
es el mandatario estatal el principal 
activo del PRI en Nayarit. Al hablar 
del 5to. Informe de Gobierno que 
mediante mensaje dio el Ejecutivo 
Estatal, el Líder priísta, resaltó que 
Nayarit está en los primeros lugares 
nacionales en Seguridad y de 
Calidad de Vida. “Un gobernador de 
territorio que ha sido desde el primer 
día de su administración un gestor 
permanente que ha respondido a la 
ciudadanía con buenos resultados 
y que continúa trabajando con gran 
dinamismo como si fuese el primer 
día de su gestión”, reconoció, Ríos 
Lara al hablar de este importante 
acto de rendición de cuentas.

Bancada cenecista entrará a 
la revisión del presupuesto al 

campo: Manuel Cota.
Manuel Cota, dijo que el sector 
campesino de México, en esta 
tarea  va en la unidad para que sus 
representantes en las cámaras que 
de diputados y senadores le entrarán 
con fuerza y argumentos  a la revisión 
del presupuesto al campo para el 
año 2017. “unidos no hay tormenta, 
no hay ventarrón o huracán que es 

posible, que nos pueda doblar, pero 
no nos puede tumbar, porque la lucha 
de los campesinos es permanente, a 
los campesinos nos tiene que ir bien, 
hoy mañana y siempre”, remarcó el 
dirigente nacional de la CNC. 
Por lo anterior y ante miles de 
asistentes a esta asamblea de 
cañeros, Manuel Cota recordó que la 
Confederación Nacional Campesina, 
tiene un buen número de diputados 
federales que nuevamente le van a 
“atorar” a la revisión del Presupuesto 
para el Campo que ya se avecina y 
la Bancada Campesina entrará no 
solamente a fondear, sino a vigilar 
que las reglas de operación de los 
organismos del gobierno, contemplen 
capitalizar y dotar de maquinaria, 
equipos e insumos  a los campesinos 
de Nayarit y de México. 
Para concluir, Manuel Cota Jiménez, 
Presidente Nacional de la CNC, 
refrendó que como sector van por 
más presupuesto al campo ya que 
la lucha por los hombres del campo 
debe continuar para que les vaya 
bien hoy, mañana y siempre.

Más de 2 Mil Millones Le Ha 
Entregado Roberto Sandoval al 

Municipio de Tepic.
Para que deje de echar mentiras y 
de llorar, el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, en 
su mensaje con motivo del 5to  
Informe de Gobierno, le recalca 
al Presidente Municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez, que sin 
distinción de partido o de otra indole, 
le ha entregado al Ayuntamiento 
Capitalino, tan sólo en lo que va de 
esta administración  más de 2 Mil 
millones de pesos y se los puede 
comprobar ante Notario Público. Y lo 
peor le recordó que esto representa 
el 60 por ciento más de lo que se le 
entregó a la anterior administración 
que encabezo, Héctor González Curiel, 
estos recursos fueron entregados 
para mejorar los servicios públicos 
y para pavimentación de calles, 
avenidas y otras obras para Tepic

Los Hijos Ya Podrán Llevar 
Primero el Apellido de la  

Madre.
La Suprema Corte de Justicia de 
la Nación acaba de aprobar que 
al Registrar a los Hijos ya no será 
obligatoria que lleven primero el 
Apellido del Padre, ahora podrá 
ser el de la Madre y después el del 
Papá, esto siempre y cuando ambos, 

* Hasta parece que no estamos en otoño porque el sol 
sigue golpeando con fuerza.

es decir la pareja estén de acuerdo. 
Porque resulta que el argumento de 
los ministros el actual procedimiento 
es discriminatorio.
Vamos a ver pronto pleitos por 
esto ya que hay personajes que 
usan los apellidos de acuerdo a las 
conveniencias e intereses políticos 
y económicos. O podrá darse que al 
rato los hijos estén más orgullosos 
de la madre que del Padre y se 
quieran cambiar el apellido. Yo al 
menos estoy tan orgulloso de ser 
Martínez Sánchez 
Urge Modernizar el Sistema de 
Elaboración del Presupuesto.

Ahora tenemos la opinión de nuestro 
experto en Finanzas Públicas el Dr 
Abel Ortiz Prado quien nos dice que 
La nueva Ley de Disciplina Financiera 

publicada el pasado 27 de Abril 
rompe con el paradigma del proceso 
tradicional de presupuestación para 
los Estados y Municipios. Resultaba 
inconcebible que las entidades 
subnacionales elaboraran sus 
presupuestos de ingresos y egresos 
ignorando muchas de las veces 
los Criterios Generales de Política 
Económica: Crecimiento del PIB; 
Recaudación Federal Participable; 
Inflación; Tipo de Cambio; Tasa 
de Interés; y Precio del Petróleo 
entre otras variables. También es 
común en la calendarización de los 
presupuestos ignorar la estacionalidad 
del ingreso para compatibilizarlo con 
la programación del gasto y evitar 
de esta forma, falta de liquidez en 
algunos meses del año.
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Por Oscar Quintero
Tepic, Nayarit.- El legislador local 
que componen los municipios 
de Acaponeta y Huajicori, 
Martin González Cosió  se 
promulgo recientemente a favor, 
donde dijo que la construcción 
de un orden jurídico y las 
instituciones que vigilen la 
aplicación de los recursos 
públicos, su administración 
honesta y transparente y la 
consecuente sanción a los 
malos servidores públicos 
que no respeten el sistema 
normativo que regulan las 
finanzas públicas”.
“Reclama una acción coordinada 
dijo el diputado local de los tres 
órdenes de gobierno del poder 
público y de la sociedad civil, 
en ese mismo contesto surgen 
de la propuesta ciudadana y de 
la experiencia negativa de los 
recientes endeudamientos de 
los estados y de los municipios, 
una serie de reformas a nivel 
federal y que luego se replican 
en lo local”.
“Para recuperar la disciplina 
f inanciera y fortalecer la 
rendición de cuentas combatir 
las malas prácticas de quienes 
administ ran las f inanzas 
públicas derivado de esta 
actividad legislativa el dictamen 
sujeto al análisis contempla la 
armonización de tipo local con 
el federal”. 
“Se hace una incongruencia 
con la ley federal de la materia 
que ordene establecer la forma 
y sus mecanismos de que los 
gobiernos de los estados y de 
los municipios y los órganos 
de poder público deberán 
concurrir  al endeudamiento 
con  tal de evitar la crisis del 
pasado inmediato y prevenir 
el deterioro de las finanzas 
públicas para no afectar el 
desarrollo del estado y sus 

municipios”.
“En la armonización que se 
propone entre otras leyes se 
reforman las leyes orgánicas 
de los poderes legislativos, 
ejecutivo y judicial con el objeto 
de que el diseño de aplicación 
de los recursos financieros  que 
les corresponden de acuerdo a la 
ley de ingresos y que se refleje 
en el presupuesto de egresos 
se ajusten a los lineamientos 
de la ley de presupuesto y de 
planeación”.
“De las cuales obligan a no 
vulnerar   la recaudación 
de ser eficiente en el cobro 
de los impuestos tarifas y 
derecho dado que el gasto 
público se sustenta en los 
ingresos autorizados y cualquier 
merma o cobro negligente habrá 
de percutir negativamente 
en el cumplimiento de los 
compromisos establecidos 
en el presupuesto de egresos 
y en agravio de la disciplina 
financiera y de la buena marcha 
de la administración”.
“Se amplían y fortalece en las 
atribuciones de la secretaria 
de administración y finanzas 
del gobierno del estado y en 
las tesorerías municipales 
para que puedan apl icar  
medidas de control y buena 
administración de las finanzas 
de sus respectivos órdenes de 
gobierno a fin de mantener un 
equilibrio entre los ingresos y 
los egresos y evitar cualquier 
tipo de endeudamiento a corto 
o mediano plazo que no este 
sustentable la disponibilidad 
de los recursos financieros”.
“Para evitar el quebranto 
de la hacienda pública y el 
endeudamiento del estado y los 
municipios que por desgracia 
la mayor de las veces no 
repercute en la mejora de los 
servicios públicos ni en beneficio 

del pueblo que establecen 
los candados para evitar la 
contratación de la deuda pública 
de manera irresponsable y 
desmedida”. 
“A lo que  refirió el diputado 
González que esta función de 
control y vigilancia   que confiere 
el congreso del estado lo que 
implica una gran responsabilidad 
y un compromiso que exige velar 
por los intereses de la sociedad 
y la sana administración de los 
recursos públicos, para cumplir 
con esta elevada misión el 
congreso del estado solo les 
puede analizar  los informes 
financieros que le entrega la 
secretaria de administración 
y finanzas a las tesorerías 
municipales podrá aprobar 
por mayoría calificada las 
dos terceras partes de los 
d ipu tados  p resen tes  l a 
contratación de nuevos créditos 
así como la restructuración 
de deudas siempre que sean 
las mejores condiciones del 
mercado  y en beneficio de las 
finanzas públicas. Concluyo 
manifestándose a favor de la 
aprobación de esta nueva ley 
recién aprobada”.  

Me manifiesto a favor de esta 
ley, que regulará las finanzas 

públicas: Martin González
Reconocen diputados 
federales a Roberto 

Sandoval que Nayarit 
es bastión de trabajo

La incansable labor del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, ha encaminado 
a Nayarit por la ruta de la 
transformación, quien con 
hechos ha demostrado que 
todo es posible a través del 
esfuerzo, determinación y 
gestión permanente, “gracias 
a Roberto Sandoval Nayarit 
es bastión de trabajo, buenos 
resul tados, progreso y 
ejemplo”, así lo reconocieron 
los Diputados federales 
Jasmin Bugarín Rodríguez, 
Gianni Ramírez Ocampo y 
Efraín Arellano Núñez.
Los legisladores nayaritas 
respaldaron la labor de 
Roberto Sandoval Castañeda,  
a 5 años de su administración 
estatal ,  rei terando que 
continuarán trabajando en 
equipo con el mandatario 
nayarita, realizando su mejor 
esfuerzo por el bienestar de 
Nayarit.
La  d i pu tada  f ede ra l , 
Jasmin Bugarín, externó su 
reconocimiento al Ejecutivo 
Estatal por ser un gestor 
permanente que ha permitido 
la realización de importantes 

obras para el  estado, 
mencionando la construcción 
del hospital del IMSS en 
Bahía de Banderas,  y la 
clínica de la mujer en Tepic,  
acciones emprendidas que 
responden a las necesidades 
reales de los nayaritas, dijo.
Por su parte, el coordinador 
de los legisladores nayaritas, 
Gianni Ramírez, resaltó 
que Roberto Sandoval es 
un gobernante trabajador 
y comprometido con su 
estado, que ha sabido hacer 
equipo y tocar puertas para 
gestionar recursos y obras 
que requiere Nayarit como 
nunca antes, cumpliendo 
con sus deberes sin distingo 
de colores.
Finalmente, los diputados 
federales del PRI coincidieron 
que el buen desempeño del 
mandatario nayarita se ve 
reflejado en la seguridad 
y tranquilidad del estado, 
en la gobernabilidad que 
impera, en la obra pública 
y social sin precedente que 
se realiza, así como en otros 
rubros transcendentes para 
el desarrollo de Nayarit.

Diputado Héctor Santana impulsa Ley de Deuda Pública
Por: Janet Hernández.

El diputado local del Partido 
Revolucionario Institucional, (PRI) 
por el distrito XIV que corresponde 
a Bahía de Banderas-Compostela, 
Héctor Javier Santana García, en 
entrevista para este medio explico 
el tema de la reforma a la Ley de 
Disciplina Financiera, “A partir de la 
Nueva Ley de Disciplina Financiera 
tuvimos la necesidad de erogar la 
Ley que existe de 1995, de deuda 
publica por una nueva ley, ya que 

la actual esta completamente 
desfasada, porque no cumple con 
la normativa ni los ordenamientos 
jurídicos y constitucionales que 
marca la federación, entonces yo 
con mucho orgullo soy el iniciador 
de esta ley de Deuda Publica”.
En este mismo sentido el diputado 
priista expuso que, “El objetivo de 
la Ley de Deuda Publica es que 
pueda existir la deuda publica pero 
que sea ordenada, responsable, 
que no sea un endeudamiento que 

no sea de un estado como de un 
municipio de  manera impagable 
e irresponsable.
Que sea conforme a las posibilidades 
del ente publico, con esto me refiero 
a un ayuntamiento o gobierno del 
estado con forme a las posibilidades 
y aquí se va a tomar en cuenta 
que f inanciamiento se t iene 
anteriormente, cual es la fuente 
de pago y que esta fuente de pago 
sea realmente usada para pagar”.
También enfatizo Santa García 

que, “Algo importante es que en el 
presupuesto de egresos venga una 
partida especifica para deuda publica 
y que tengas los recursos necesarios 
y destinados para pagar tus créditos 
que pidas, algo importante es que 
estamos tomando en cuenta todos 
los términos de refinanciamiento, 
restructuración, deuda publica a 
corto y largo plazo, dándole la 
oportunidad a los ayuntamientos, que 
la restructuración o refinanciamiento 
lo puedan hacer autónoma”.

Finalmente dio a conocer Héctor 
Santana que, “No se necesite 
del Congreso siempre y cuando 
todo sea en beneficio, si estamos 
hablando de una restructuración 
que el plazo, el interés, la tasa y 
que el costo de la administración 
de la deuda sea menor, si alguno 
de los conceptos no es menor 
y no es en mejores condiciones 
automáticamente están obligado 
los entes a verlo con el congreso 
del estado y serán las dos terceras 
partes de los presentes si es viable 
o no es viable el endeudamiento”.
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Sostienen Roberto y Pepe 
Calzada encuentro con 
jóvenes universitarios Fortalece Gobierno 

productividad del 
campo nayarita

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y el 
Secretario de Agricultura, 
Ganader ía ,  Desar ro l lo 
Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), José Calzada 
Rovirosa, se reunieron con 
más de mil 400 alumnos de 
la Universidad Tecnológica 
de Nayarit (UTN), a quienes 
invitaron a continuar y concluir 
sus estudios, enfocarse en 
la creación de proyectos 
que beneficien los sectores 
de producción primarios y 
aprovechar los apoyos que 
ofrece el Gobierno federal para 
dicho sector de la población.
 En el encuentro, desarrollado 
en la Universidad Tecnológica, 
plantel Xalisco, con el lema 
‘Invertir en los jóvenes es 
invertir en México’, Sandoval 
Castañeda aseguró que desde 
el inicio de su administración 
se ha enfocado en generar 
mejores condiciones para 
la juventud; no sólo se ha 
trabajado en que la entidad 

sea segura y cuente con 
infraestructura deportiva o 
espacios públicos en beneficio, 
principalmente, de los jóvenes, 
enfatizó, sino que cada vez 
se gestionan y entregan 
más becas y se desarrollan 
proyectos como el Canal 
Centenario, que propician 
la generación de empleos.
 “Nosotros vamos de paso, 
pero lo más importante es dejar 
un mejor Nayarit que el que 
nos entregaron; Nayarit el día 
de hoy tiene el primer lugar 
en crecimiento, en economía 
hemos crecido más del 20 por 
ciento, en empleo, y no dicho 
por nosotros sino por el INEGI 
y el Seguro Social; pero aun 
así falta mucho por hacer, los 
jóvenes necesitan resultados 
ya no rollos, necesitan buscar 
cómo poder salir adelante 
y encontrar un estado con 
más posibilidades y espacios 
para todos ustedes; por eso 
estamos aquí, Secretario, 
abriendo las oportunidades 

para poder invertir en los 
jóvenes y poder tener un 
mejor futuro”, destacó Roberto 
Sandoval.
 El titular nacional de la 
SAGARPA fe l i c i t ó  a l 
Gobernador por priorizar a 
los jóvenes y dar seguimiento 
a la política pública que 
ha implementado en el 
sector el Presidente Enrique 
Peña Nieto; precisó que el 
Gobierno federal cuenta 
con recursos para impulsar 
el emprendedurismo en la 
juventud mexicana, mediante 
proyectos productivos del 
sector pesquero, rural, 
ganadero y sus similares.
 “El Presidente de la República 
me dijo: Pepe, arma un 
programa en el cual puedas 
jalar a los jóvenes para que 
regresen al campo, ya sea 
que se entregue al campo 
mexicano o que pongan 
un pequeño negocio que 
sirva al campo, y generamos 
una bolsa de 400 millones 
de pesos para financiar 
proyectos productivos de 
ustedes, proyectos que tienen 
que ver con tecnificación de 
riego, con invernaderos; aquí 
pueden planear los cultivos 
del mango, del sorgo, del 
frijol, los cítricos; la SAGARPA 
tiene dinero para financiar 
sus aspiraciones, quiero que 
no lo duden, quiero que se 
acerquen a la Secretaría, 
a través de la delegación, 
para que esos proyectos 
productivos se concreten”.

Roberto Sandoval Castañeda 
y José Calzada Rovirosa, 
Secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación de la 
federación, entregaron más 
de 200 millones de pesos 
de programas estatales y 
federales en incentivos, apoyos y  
maquinaria para los productores 
de Nayarit.
El  Gobernador Sandoval 
Cas tañeda  re f rendó  su 
compromiso con el campo 
nayarita, al entregar maquinaria e 
incentivos al sector agropecuario, 
en los que se aplicaron recursos 
federales y estatales por más 
de 200 millones de pesos de 
los programas de Fomento a 
la Agricultura, a la Ganadería y 
a la Productividad Pesquera y 
Acuícola, en beneficio de más 
de 3 mil productores.
Acompañado del Secretario 
del ramo, el mandatario estatal 
entregó tractores, aspersores, 
sembradoras, equipos de riego, 
sementales y 60 sistemas de 
riego tecnificado, entre otros 
apoyos. En el acto, Sandoval 
Castañeda destacó que los 
retos del campo son muchos, 
pero con el apoyo del Gobierno 
Federal continuará el crecimiento 
de Nayarit y sus productores.
 “Seguimos cumpliendo con 
nuestra gente, dándole paz, 
tranquilidad, certeza jurídica, 
certeza en el campo, para buscar 
que Nayarit siga siendo de los 
primeros. Somos los primeros 
productores en muchas cosas, 
en el arroz, en la guanábana, los 
primeros lugares en aguacate, 
siendo de los más nuevos en 
los estados en producción de 
mango", aseguró el Gobernador.
 El ejecutivo local resaltó el 
beneficio que traerá al campo 
nayarita el Canal Centenario, 
obra hídrica que beneficiará 
por generaciones los cultivos 
y apuntalará la plusvalía de 
las miles de hectáreas que 
irrigará. Habló también de la 
búsqueda de recursos para 
el campo nayarita ante a la 
federación: "trabajamos en el 
día y la noche, sin descanso, 
para gestionar los recursos y 
traer el beneficio a Nayarit, 
por su Nayarit, por ustedes, 
nuestra pasión, nuestra visión 

como el Canal Centenario. Esas 
obras se quedan, nosotros nos 
vamos", abundó.
 Por su parte, Calzada Rovirosa 
celebró la paz social que se vive 
en el estado. Se comprometió, 
a nombre del Presidente de 
la República, Enrique Peña 
Nieto, a seguir transformando 
el campo nayarita.
"Gracias a l  empeño del 
Gobernador, Nayarit es hoy 
uno de los estados con mejor 
calidad de vida; me da mucho 
gusto porque finalmente fuimos 
compañeros de batalla y que le 
vaya bien a un compañero, a un 
gobernador que se ha esmerado, 
me entusiasma enormemente 
y me obliga, Gobernador, aquí 
enfrente de tu gente, a hacerte 
un  reconocimiento: fue tu Quinto 
Informe de Gobierno, decirte 
que te mereces los aplausos 
que hemos escuchado", señaló 
el funcionario federal.
En el evento estuvieron presentes 
el senador Manuel Humberto 
Cota Jiménez, Lider Nacional 
de la CNC, Jorge Armando 
Narváez Narváez, Subsecretario 
de Agricultura de la SAGARPA 
y Armando García Jiménez, 
Secretario de Desarrollo Rural 
y Medio Ambiente en Nayarit, 
Jose Luis Lerma,  alcalde de 
Xalisco, entre otros.
Por la mañana, Sandoval 
Castañeda fue testigo de honor, 
junto con el titular de SAGARPA, 
de la firma del convenio de 
colaboración entre la Universidad 
Chapingo y la Confederación 
Nacional Campesina. Dicha 
co laborac ión buscará la 
sustentabilidad y capacitación 
para los pequeños productores 
que cultivan superficies de hasta 
cinco hectáreas.
Por su parte, la SAGARPA 
br indará  asesoramien to , 
comercial ización y apoyo 
económico por 40 millones de 
pesos para la contratación de 
extensionistas que cubrirán 
diez estados de la República 
Mexicana, con el apoyo de 
universidades del país, por 
ejemplo la Universidad Chapingo. 
En Nayarit se invertirán 22 
mil lones de pesos en 83 
extensionistas que atenderán 
a 3 mil pequeños productores 
de la entidad.
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Tepic, Nayarit.- A pocos días de 
celebrar una de las tradiciones 
más mexicanas “El Día de 
Muertos”, el Gobierno del Cambio 
que preside Polo Domínguez, 
se reporta listo para recibir a los 
más de 50 mil visitantes que se 
esperan en los dos panteones 
municipales.
Este miércoles el alcalde capitalino 
recorrió el panteón Jardín de la 
Cruz, donde convivió con los 
trabajadores, supervisó la obra 
de empedrado que se realiza 
en el lugar y confirmó que este 
cementerio hoy tiene un nuevo 
rostro e instalaciones más dignas 
para los visitantes, además de que 
ya cuenta con nuevos sanitarios.
“En el panteón Jardín de la Cruz 
el Ayuntamiento está realizando 
una obra de empedrado de la 
avenida principal, esto para que 
el próximo 1 y 2 de noviembre 
todas las familias que acudan 
a este panteón a visitar a sus 
difuntos tengan un mejor acceso 
y una mejor impresión del lugar”, 

dio a conocer Polo Domínguez. 
Por su parte, la administradora 
de los panteones municipales, 
Susana Castañeda, hizo un 
llamado a los visitantes para 
mantener limpios los cementerios: 
"La recomendación es que 
depositen la basura en su lugar 
y quienes pinten las gavetas no 
laven brochas ni rodillos dentro 
de las pilas, tenemos que trabajar 
juntos sociedad y gobierno para 
mantener en buen estado las 
instalaciones”.

La funcionaria informó que el 1 
de noviembre se abrirán los dos 
panteones a partir de las 6:00 
horas y cerrarán a las 3:00 horas 
del día 2, asimismo se vuelven 
a abrir a las 6:00 horas y se 
cerrará hasta las 21:00 horas 
de ese mismo día.
Cabe destacar que durante la 
celebración de esta tradición 
mexicana, al interior del panteón 
Hidalgo se presentarán obras de 
teatro, entre otras actividades 
culturales.

Firman CNC y la Universidad de Chapingo 
convenio para extensionismo agrícola

Panteones municipales listos 
para recibir miles de visitantes

Para fortalecer a los productores 
del campo y orientarlos a cultivar 
lo que para la tierra es apto, 
la Confederación Nacional 
Campesina que preside, Manuel 
Cota Jiménez y el rector de 
la Universidad de Chapingo, 
cuyo rector es José Sergio 
Barrales Domínguez, firmaron 
un convenio para aplicar el 
Programa de Extensionismo, 
a nivel nacional dando inicio 
aquí en Nayarit.
Testigos de honor de este evento 
fueron el titular de la SAGARPA, 
José Calzada Rovirosa y al 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda.
Al explicar la aplicación de 
este programa, Manuel Cota 
Jiménez, dijo que se inicia con 
un presupuesto de 25 millones 
de pesos, con 82 extensionistas 
para el campo de Nayarit, que 
van a trabajar especialmente 
en aguacate, café, mango, 
hortalizas y otros cultivos, 
mismos que van a beneficiar a 
más de 6 mil 500 productores y 
los convocó a no solo poner la 
técnica al servicio del productor, 
sino a tenerla cariño a la tierra.
 Lo firma una universidad como lo 
es Chapingo, si prestigiada, pero 

igual lo firma una universidad 
que tiene como objetivo rescatar 
al extensionista del campo y lo 
hace como dice su lema, “Con 
la explotación de la tierra y no 
con la explotación del hombre”, 
remarcó el dirigente nacional 
de los campesinos de México 
poco después de firmar este 
importante documento.
Manuel Cota, precisó que el 
extensionista del campo es el 
apóstol y el vínculo vital con la 
sociedad de productores, porque 
aclaró que los campesinos 
ocupan el acompañamiento 
técnico, la asesoría para la 
comercialización, pero también 
algo vital para salir adelante, 
como lo es la unidad en torno 
a sus ejidos y a sus ramas 
productivas.
El Presidente Nacional de la 
CNC, presentó al titular de la 
SAGARPA, a José Calzada 
Rovirosa, la presencia de los 82 
agrónomos que se convertirán en 
extensionistas y que van a irse 
en apoyo de los campesinos, a 
los que invitó a no solo sembrar 
el conocimiento sino a tenerle 
cariño a la tierra que es parte 
de una lucha revolucionaria y 
parte de todos los mexicanos.

*Polo Domínguez visitó las instalaciones del panteón Jardín de la Cruz para 
saludar a los trabajadores y constatar el estado de las instalaciones

*Con anticipación se realizó limpieza general, fumigación, descacharrización 
y abatización, en los dos panteones municipales de la cuidad

va a crecer de acuerdo a los 
resultados y detalló que esta 
institución está al servicio de los 
hombres y mujeres del campo 
de Nayarit resaltando la labor 
de Manuel Cota en el rescate 
de la figura del Extensionista 
del Campo.
Cabe aclarar, que la extensión 
agrícola pretende encontrar 

caminos para convertir al 
encuentro entre asesor y 
campesino en una experiencia 
humana en la cual las personas 
aprenden colectivamente a 
construir su futuro, el mismo 
que debe ser fruto de su propia 
iniciativa, esfuerzo y creatividad 
para el cual no existen soluciones 
previas.

** Los 82 extensionistas, trabajarán con productores 
de diversos cultivos en el estado y Manuel Cota los 
calificó como los Apóstoles de los Productores del 

Campo 

Por su parte, el rector de la 
Universidad de Chapingo, José 
Sergio Barrales Domínguez, 
detalló que en este programa 
que es por 6 meses, se van a 
evaluar a los extensionistas 
en un primer programa que 
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Diputados aprueban 
reformas a la ley Orgánica 

del Poder Legislativo
•Constituir un sistema financiero eficaz en los entes públicos 
del estado de Nayarit, es una de las finalidades del sistema de 

disciplina financiera.

Acorde al sistema de disciplina financiera 

En el cerro de la Cruz

Tepic.- La Ley de Deuda 
Púb l ica  rec ien temente 
aprobada por las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
busca consolidar un sistema 
de disciplina financiera para 
regular los recursos públicos 
de forma adecuada y eficiente 
estableciendo las bases, 
requisitos y obligaciones 
para la contratación y control 
de f inanciamientos que 
realicen tanto el Estado y 
sus Municipios.
Este ordenamiento legal 
prevé importantes acciones 
legislativas para el manejo 
adecuado de las finanzas 
públicas; sin embargo, es 

necesario la adecuación de 
otras leyes para establecer 
lineamientos que ayuden a 
constituir un sistema financiero 
eficaz en los entes públicos.
Una de las leyes que fueron 
modificadas para consolidar 
el sistema de disciplina 
financiera es la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo del 
Estado de Nayarit, iniciativa 
de reforma presentada por 
el legislador José Ángel 
Martínez Inurriaga, que en 
primer término prevé que 
el Congreso del Estado 
administre sus recursos 
con base en los principios 
de legalidad, honestidad, 
eficacia, eficiencia, economía, 

racionalidad, austeridad, 
transparencia, control y 
rendición de cuentas.
Asimismo, las reformas 
establecen que el proyecto 
de presupuesto del Poder 
Legislativo, deberá realizarse 
bajo los términos de la Ley 
de Disciplina Financiera de 
las Entidades Federativas 
y los Municipios y de la 
Ley de Presupuestación, 
Contabilidad y Gasto Público 
de la Administración del 
Gobierno del Estado de 
Nayarit, ordenamientos en 
los que se establecen los 
lineamientos que deben 
contener los Presupuestos 
de Egresos.

De igual forma indica que todo 
proyecto sometido a votación 
del pleno, deberá incluir 
una estimación respecto al 
impacto presupuestario que 
causarán, ello tratándose 
de las Leyes de Ingresos 
Estatales y Municipales así 
como del Presupuesto de 
Egresos Estatal, además 
que la Legislatura deberá 

verificar que se cumplan 
los lineamientos para la 
e labo rac ión  de  ta les 
ordenamientos.
Con la aprobación de estas 
reformas la Trigésima Primera 
Legislatura contribuye en 
establecer lineamientos que 
ayuden a constituir un sistema 
financiero eficaz en los entes 
públicos del estado de Nayarit.

Promueve voluntariado 
del Congreso del Estado 
campaña de forestación
Tepic.-  Como parte de las 
actividades que se llevan 
a cabo para la promoción 
del cuidado del medio 
ambiente en la entidad 
nayarita, el Voluntariado 
de la Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso 
del Estado, presidido por la 
señora Rosario Martínez de 
Segura, promovió entre el 
personal que labora en la 
institución una jornada de 
reforestación en el Cerro de 
la Cruz, jornada llevada a 
cabo el pasado viernes 21 
de octubre del presente año. 
Es ta  es  la  segunda 

jornada de reforestación 
promovida al interior del 
Congreso del Estado en 
su actual Legislatura, en 
la que se contó con la 
participación de integrantes 
del propio Voluntariado 
y  d e  t r a b a j a d o r e s , 
quienes contr ibuyeron 
en la reforestación del 
emblemático cerro con la 
siembra de más árboles de 
la especie “pino”. 
Para el cuidado de cada 
uno de estas especies 
recientemente plantadas y 
de los más de 50 árboles 
plantados en la primer 

reforestación l levada a 
cabo en el mes de julio, el 
personal responsable de 
cada uno deberá de asistir 
constantemente para ver las 
condiciones en las que se 
encuentran y de tal forma 
poder dar continuidad a su 
desarrollo de vida.  
En próximas fechas el 
Voluntariado del Poder 
Legislativo dará continuidad 
a  es tas  jo rnadas de 
reforestación para colaborar 
en conjunto con el personal 
de la institución en el cuidado, 
promoción pero sobre todo 
respeto del medio ambiente. 
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Festejan el 58 
aniversario los 

fotógrafos de la CTM

Jueves 27  de Octubre de 2016

Por Ramón Pérez

Con una misa de acción de 
gracias, que se celebró en 
la Parroquia del Purísimo, 
oficiada por el párroco Rafael 
Rentería, los socios del 
Sindicato Único de Fotógrafos 
y Camarógrafos de Cine 
y Video de Nayarit CTM, 
Sección Uno, iniciaron los 
festejos para celebrar el “58 
Aniversario” de su fundación, 
estando al frente de esta 

solemne ceremonia su 
Secretario General, Lic. Julio 
Ernesto Navarro Heredia, 
acompañado de su comité 
ejecutivo, quienes con gran 
fervor y respeto, escucharon 
la palabra de Dios, a través 
del Pbro. Oficiante, quien a la 
vez los exhortó a trabajar con 
respeto durante la celebración 
de la misa. Al culminar la 
ceremonia el presbítero 
aceptó tomarse la foto del 
recuerdo con los socios.

Pos te r io rmente  de  la 
ceremonia religiosa, los 
fotógrafos acompañados 
de sus esposas e hijos, 
se dirigieron a un centro 
social donde los pequeños 
se divirtieron quebrando 
vistosas piñatas y juegos 
organizados, disfrutando 
además de ricos bocadillos, 
preparados por los propios 
socios.
¡Felicidades Compañeros 
con Unidad Todo se Puede!
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Discapacitados Salen a las Calles de 
Tepic, “Por una Vida Independiente”

*EN EL CREE, REALIZAN EL TALLER 188: MANEJO DE SILLAS DE RUEDAS 
*QUEREMOS QUE LA GENTE SE PONGA EN NUESTROS ZAPATOS: DOMINGO Y 

ALAN OCHOA

ENRIQUE GONZÁLEZ 
RODRÍGUEZ

Tepic, Nay.-  Decenas 
de personas en sillas de 
ruedas salen a las calles 
y avenidas de Tepic, para 
demostrar que pueden llevar 
una vida independiente y al 
mismo tiempo, exigir a las 
autoridades una verdadera 
infraestructura en banquetas 
y arroyos vehiculares que 
les permitan transitar con 
seguridad.
Así se pronunció el presidente 
fundador de la organización 
Vida Independiente México 
(VIM) en Nayarit, José 
Domingo Ochoa González, 
quien expresó que por 
iniciativa propia emprenden 
un taller de manejo de sillas 
de ruedas para personas 
con discapacidad en el 
CREE, donde les ofrecen 
las instalaciones, del 24 al 

28 de octubre. 
Son 60 personas las que 
participan activamente en 
este taller, diez de las cuales 
no t ienen discapacidad 
física alguna, ya que son 
fisioterapeutas que día a 
día tratan con pacientes 
que sí tienen total o parcial 
discapacidad y por ende, se 
ven en la necesidad de usar 
las sillas de ruedas.
Al decir de Sergio Alan Ochoa, 
encargado y coordinador 
de VIM Nayarit, la idea es 
concientizar a las personas 
que no tienen problemas 
con sus ext remidades 
inferiores, sean transeúntes 
o automovilistas, tomen 
conciencia de los riesgos a 
los que se enfrentan quienes 
se trasladan en sillas de 
ruedas, y esa es una de las 
grandes preocupaciones 
del Presidente y fundador 

in ternac iona l  de VIM, 
Santiago Velázquez Duarte.
Con este taller, se apoya para 
que la vida de los participantes 
sea más plena, “queremos 
cortar de tajo ese cordón 
umbilical que muchas veces 
ata a las personas que están 
en sillas de ruedas, queremos 
cortar cadenas, queremos 
que no tengan que depender 
de nadie para moverse con 
total independencia”, agregó 
Alan Ochoa en entrevista.
“Nosotros somos instructores; 
Marcos es de Veracruz 
y yo soy de la Ciudad de 
México al igual que otro 
muchacho. El resto son 
de Nayarit”, comentó uno 
de los participantes que 
lastimosamente presenció 
cómo una chica discapacitada 
cayó de espaldas al intentar 
cruzar una de las alcantarillas 
de la Avenida Insurgentes, 

vuelta y regresamos aquí a 
La Loma”.
Son dos décadas de intenso 
trabajo y de tocar puertas 
por parte de los dirigentes 
de VIM, tanto en Nayarit 
como en México; más de 
veinte años que han luchado 
no sólo por trasladarse en 
silla de ruedas, sino por 
luchar por una verdadera 
infraestructura en banquetas, 
calles y avenidas de Nayarit 
que les permitan desplazarse 
con mayor facilidad. “dos 

frente a la Alameda.
Durante toda la semana se 
viene impartiendo este curso, 
comentó el entrevistado, 
quien agregó que este jueves 
“vamos a hacer un recorrido 
a partir de las diez de la 
mañana, saliendo del CREE, 
vamos al centro, damos la 

décadas de trabajo a través 
de estos talleres, donde 
les enseñamos a subir y 
bajar un puente peatonas, 
escalones y natación, sin 
que dependan de nadie; 
les enseñamos a tener una 
vida independiente”, acotó 
Domingo Ochoa González.
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NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

Nayarit en paz, por efectividad de la Fiscalía
Por lo general, la mayoría de los 
gobiernos estatales en el último 
año de su gestión, descuidan el 
rubro de seguridad y se dedican 
a preparar sus informes y a 
solventar posibles desaciertos 
que tuvieron en su administración 
que pudieran causarles escozor 
y problemas posteriores, para 
crear las condiciones y saltar 
hacia otros puestos o escaños, 
Nayarit, es la excepción, pues a 
un año de que termine la gestión 
del "Gobierno de la Gente" de 
Roberto Sandoval Castañeda, el 
Titular de la Fiscalía General, Edgar 
Veytia y su excelente equipo de 
trabajo, siguen trabajando como 
si estuviera iniciando el sexenio.
Pese a que en diversas  entidades 
la situación es caótica en materia 
de seguridad, en Nayarit se vive 
en Paz y en armonía, dando 
como resultado un aumento de 
las inversiones y empleo para los 
nayaritas y un mejor entorno social, 
y ello es resultado de los esfuerzos 
y preocupación de los encargados 
de la seguridad, por lo que, es 
justo reconocer y felicitar la exitosa 
labor que ha venido desarrollando 
merced de las indicaciones del 
C. Gobernador, el Fiscal General 
Edgar Veytia, que hoy por hoy, es 
un referente del buen actuar en 
materia de seguridad, no solo a 
nivel local sino nacional, donde 
reconocen que Nayarit vive en 
Paz y con tranquilidad gracias al 
excelente trabajo del gran equipo 
de la Fiscalía y al esfuerzo de sus 
autoridades.
De la misma manera, es de Justicia, 
reconocer el gran trabajo y la 
atención que la sociedad recibe de 
parte del personal que desde un 
perfil bajo, pero eficiente, sigue y 
acata con disciplina y rapidez las 
indicaciones dadas por la máxima 
autoridad de la Fiscalía, en este 
contexto, la sociedad reconoce 
la gran labor que efectúan, La 
diligente y efectiva Policía Nayarit, 
la denominada Guardia Civil, 
de cada uno de los agentes de 
Ministerio Público, que día a día 
desahogan diversos asuntos 

para que la justicia sea aplicada 
con equidad e imparcialidad, la 
atención respetuosa y afable 
que brindan a la sociedad, el 
Secretario particular del Fiscal, 
Lic. Carlos Rodríguez, el Director 
de Averiguaciones Previas, Lic. 
José Manuel Delgadillo, el Director 
General de Procesos, Lic. Jorge 
Soltero, de la encargada de 
Comunicación Social, Cristián 
Meza, y de todos los oficiales 
administrativos y demás que 
laboran en la Fiscalía, su atención 
y eficiencia marcan y dan fe del 
estilo de trabajo que ha impuesto el 
Fiscal y que ha convertido a Nayarit 
en un sinónimo de seguridad.
Gracias a su labor, Nayarit es 
reconocido, como la segunda 
entidad con mayor percepción de 
seguridad en todo el país, esto de 
acuerdo a lo publicado por el INEGI 
y a la décima encuesta Nacional 
de gabinete de Comunicación 
Estratégica, publicaciones que 
avalan que Nayarit es uno de los 
Estados con mayor seguridad 
y paz social, se dice fácil, pero 
todo los elementos que velan 
por nuestra seguridad conllevan 
y viven en riesgo merced de los 
asuntos de su quehacer laboral, 
pero que siguen el ejemplo de su 
líder el Fiscal para mantener aún a 
costa de sus vidas la tranquilidad 
y seguridad en que viven los 
nayaritas.
La seguridad se ha convertido en 
un símbolo del gobierno de Roberto 
Sandoval Castañeda, por ello, 
era de esperarse que el primer 
mandatario de nuestra entidad, 
mencionara en su quinto informe 
de gobierno a la dependencia 
responsable de la seguridad y 
reconociera la importante labor 
que llevan a cabo día con día, los 
elementos que coordinadamente 
trabajan en la Fiscalía General 
de nuestra entidad, y sin temor 
a equivocarnos su esfuerzo ha 
hecho posible los logros en 
la administración de Roberto 
Sandoval Castañeda. ¡Sea Pues!
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com

*LAS ONGs SEGUIRÁN SIENDO PARTE IMPORTANTE Y FUNDAMENTAL 
DE LOS AVANCES QUE LOGREMOS COMO ESTADO, SEÑALA CARLOS 

DOMÍNGUEZ, PRESIDENTE DEL CONSEJO ESTATAL
*SON 47 LOS ASOCIADOS CON DERECHO DE VOZ Y VOTO, QUIENES 

ELEGIRÁN A LA NUEVA PRESIDENTA DE LAS ONGs EN NAYARIT

ENRIQUE GONZÁLEZ 
RODRÍGUEZ

Tepic, Nay.-  El actual presidente del 
Consejo Estatal de Organismos No 
Gubernamentales, ONGs, dijo que las 
asociaciones civiles de México y de 
Nayarit han sido parte importante y 
fundamental en el desarrollo y avances 
de la entidad.  Precisó que serán los 
47 representantes de igual número 
de asociaciones, quienes decidan en 
voto libre y directo, quién será la nueva 
presidenta del Consejo en la entidad.
En los últimos años, el Consejo Estatal 
de Organismos No Gubernamentales 
(ONGs), como parte de sus logros, se 
ha reorganizado, fortalecido  y cumplido 
con sus objetivos enfocados en su plan 
de trabajo, que la gestión de la mesa 
directiva presidida por el Ing. Carlos 
Antonio Domínguez Rodríguez se han 
propuesto, entre los que destacan el 
asentamiento de las bases legales para 
que la organización se desarrolle de 
manera correcta para cumplir con su 
misión, consolidación del consejo con 
la depuración e inclusión de socios 
logrando que 47 asociaciones civiles 
de las más importantes del estado se 
integren a este organismo.
Durante la gestión de Carlos Domínguez 
se instituyó el Premio Estatal a la 
Filantropía para las organizaciones 
más exitosas y a la persona con 
mejor trayectoria filantrópica, se 
fortalecieron los lazos institucionales 
con SEDESOL, DIF Estatal, Centro 
Mexicano de la Filantropía, Derechos 
Humanos, Universidad Tecnológica, 
Universidad Autónoma de Nayarit y 
otros organismos internacionales, 
así como la participación en Foros 
Estatales en el Congreso del Estado 
y propuestas en los rubros de salud, 
equidad de género, económico, de 
tipo cultural y de valores morales al 
Poder Legislativo para la inclusión de 
acciones en su Plan de Desarrollo en 
los tres años de gobierno. 
Este sábado 29 de Octubre se reunirán los 
asociados de las OSC (Organizaciones 

de la Sociedad Civil)  por la convocatoria 
lanzada por Domínguez Rodríguez 
por el término de su gestión y “para 
cederle el lugar a quien por mayoría 
de votos sea elegido por los 47 socios 
del consejo y por lo cual se extiende 
la convocatoria  para la celebración 
de la Asamblea General Ordinaria 
de Asociados del Consejo en punto 
de las 10:00 horas en el Museo de 
los 5 Pueblos, ubicado en Avenida 
México, esquina con calle Zapata 
en la zona centro de Tepic, Nayarit”, 
dijo, Domínguez Rodríguez, quien 
hizo extensivo su agradecimiento a la 
Mesa Directiva y a todos sus asociados 
que durante su gestión, fue parte 
fundamental para que se llevaran a 
cabo los logros obtenidos.
Las dos aspirantes a la Presidencia 
son: Lic. María Raquel Díaz Hernández, 
Presidenta ENASES (Enfermeras 
Asociadas Especialistas), y la Lic. María 
Ventura Espinosa Tovar, Presidenta de 
APANAC (Asociación de Papelerías 
de Nayarit, A.C.).
El Ing. Carlos A. Domínguez, es Gerente 
de la Asociación Civil  “Desarrollo Rural 
de Nayarit”, misma a la que pertenece 
desde hace más de 25 años y la cual 
tiene diferentes tipo de proyectos 
enfocados en su mayoría en el Sector 
Rural, apoyando a las familias más 
vulnerables de la región, con el apoyo 
a las mujeres emprendedoras y a las 
familias indígenas, entre otros.
“Las OSC seguirán siendo parte 
importante y fundamental de los 
avances que logremos como Estado 
por la misión que día a día ponen 
en marcha que es el  mejorar las 
condiciones de vida de las personas 
más vulnerables de nuestro Estado, 
atendiendo los diferentes temas como 
son la salud, el medio ambiente, los 
derechos humanos de los indígenas, 
jóvenes, niños y de la mujer, personas 
con capacidades diferentes y de la 
tercera edad, así como el desarrollo 
comunitario, entre otros”, precisó 
Domínguez Rodríguez.
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CARTA ABIERTA
AL C. ENRIQUE PEÑA NIETO
PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS
AL C. ROBERTO SANDOVAL CASTAÑEDA
GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NAYARIT
AL C. LORENZO CÓRDOVA VIANELLO
CONSEJERO PRESIDENTE DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL
AL C. RAÚL CERVANTES ANDRADE
PROCURADOR GENERAL DE LA REPÚBLICA
AL C. LUIS RAÚL GONZÁLEZ PÉREZ
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS

A LA OPINIÓN PÚBLICA
La Fiscalía Especializada para la Atención a 
Delitos Electorales, dio inicio a la carpeta de 
investigación número FED/FEPADE/UNAI-
NAY/4001751/2016., atendiendo a una denuncia 
“anónima” por la supuesta violencia política 
y de género ejercida en diversos medios de 
comunicación contra las Consejeras Estatales 
Electorales, las CC. Irma Carmina Cortés 
Hernández, Claudia Zulema Garnica Pineda, 
Ana Georgina Guillén Solís, del OPLE.
Conforme a lo anterior, la Fiscal Orientadora 
Adscrita a la Unidad de Atención y Determinación 
Inmediata de la FEPADE, la licenciada Karla Elena 
Solís Echegoyen, ordenó la comparecencia con 
carácter de obligatoria y bajo el apercibimiento 
de que en caso de no presentarse se haría 
uso de la fuerza pública contra directores de 
medios de comunicación escritos, electrónicos 
y digitales; asimismo, el día 25 de octubre, 
dispuso que en término de 24 horas hábiles 
se remitieran con carácter CONFIDENCIAL 
periódicos y grabaciones, así como el padrón 

de los reporteros y colaboradores que trabajan 
en los diferentes medios a su cargo, señalando 
la relación que guarda cada uno de ellos con el 
mismo, afirmando que en caso de no atender lo 
anterior se atuvieran a  consecuencias legales 
que esto implicaría.
La Libertad de Expresión, la Libertad de 
Prensa, el Derecho a Informar y el Derecho 
a estar Informados, por mencionar algunos, 
son derechos consagrados en la Constitución 
y en los Tratados Internacionales en los que 
México forma parte, que protegen el ejercicio de 
Periodistas que son coartados por la integración 
de la carpeta de investigación, supuestamente por 
violencia política de género hacia las servidoras 
públicas, por parte de un grupo de periodistas de 
diversos medios de comunicación, con fuentes 
fidedignas, por informar su pretensión de ganar 
90 mil pesos mensuales.
Por ello, los periodistas del Estado, nos 
solidarizamos con nuestros colegas y rechazamos 
la conducta de las Consejeras del IEE Nayarit, 

de coartar sus derechos garantizados en la 
Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, la 
Ley para la Protección de Personas Defensoras 
de Derechos Humanos y Periodistas, entre otras 
normas relativas a la materia.
De esta manera, los abajo firmantes, periodistas 
del Estado de Nayarit,

EXIGIMOS:

1.- Respeto irrestricto a la Libertad de Expresión 
y el Libre Ejercicio Periodístico;
2.- El cese a la persecución, acoso e intimidación 
por parte de la FEPADE;
3.-  La anulación y archivo de la carpeta de 
investigación;
4.- Disculpa pública por parte de quienes integran 
el Consejo Estatal Electoral de Nayarit.

Prensa Nayarita.
“Por el respeto a la Libertad de 

Expresión”

SUSCRIBEN: 
Aarón García
Alberto Cisneros
Alejandro Almanza
Alejandro Gándara 
Alejandro García 
Alejandro Márquez
Alejandro Rodríguez 
Alfonso de la Vega
Ana Bucio
Antonio Cárdenas
Antonio Corona Flores
Antonio Lora Zamorano
Antonio Tello
Araceli Flores Nungaray
Araceli Gascón
Arturo López Jauregui
Aurora Candela
Bernardo Macías 
Bertha Alvarez 
Beto Lemus
Brígido Ramírez
Carlos Hartig
Carlos Hernández
Carlos Rentería
Celia Chiquet
César Pérez
Christian Langarica
Cigifredo Olague Rodríguez
Cinthia Lizbeth García Álvarez
Claudia Chávez
David J. Aguilar Guerrero
Denisse Rivera
Doreida Zuñiga

Elías Maldonado
Elisa Sánchez
Enrique Berumen
Enrique Hernández Quintero
Fabián García
Florentino Cordero Palacios
Francisco Javier Hernández Vargas
Francisco Sandoval Blasco
Gabriel Orozco Maldonado
Gerardo Algarín 
Germán Almanza Aguilar
Grecia Juárez
Guadalupe Guerra
Guadalupe Lara
Guadalupe Mendoza 
Guevara Guevara Monroy
Gustavo Vargas
Héctor Gamboa Soto 
Heriberto Villela
Higinio Madrigal
Hugo Joel Cervantes
Hugo Rodríguez
Indra López
Isabel Guzmán
Janet Hernández
Javier Huizar 
Javier Rojo Fregoso
Jesús Escalante
Jesús Guardado
Jonathan Jaciel Ortiz
Jorge Bravo Venegas
Jorge Ortega
Jorge Raygoza
José Luis González
José Luis Palomares

José Manuel Elizondo Cuevas
José María Castañeda
Josefina Espinoza
Juan Bustos
Juan Félix Chávez
Juan Marco Trujillo Nava 
Juan Manuel Cervantes
Jesús Cervantes
Karina Cancino
Laura Angélica Mendoza Enciso
Lenin Guardado 
Libni Tapia Carrillo
Lizbeth Álvarez
Lizeth Luna
Lorena Meza Reyes
Lourdes Huerta
Luis Alfonso García
Luis Enrique Miramontes
Luis Miguel Medina 
Luis Pablo Guardado
Luis Vallejo 
Luis Villegas
Lupita Lara
Ma. De Jesús González Castañeda
Manuel Madrigal
Manuel Rueda
María Esther Aguilar
Mariana Guadalupe Chávez Ibarra
Mario Corona
Marivelia Galllardo
Martín Sánchez 
Mary Castro
Michelle Montero
Miguel Ángel Rosales
Miguel Ángel Vargas

Miguel Gómez Rivera
Mildra Benitez Robledo
Mildred Rodríguez Ferrer 
Mónica Moreno
Myriam Navarro
Mundo Virgen Hernández
Nayar Araiza
Noemi Zamora
Norma Cardoso 
Olegario Zamudio
Oscar González Bonilla
Oscar Quintero
Oscar Zuñiga
Pablo Silva Guzmán
Pamela Rueda
Pedro Bernal
Rafael Montes
Ramón Vargas
Raúl Jiménez 
Raymundo Virgen
René Ruiz
Ricardo Herrera
Roberto Cervantes
Rogelio Plascencia
Rosa Cervantes
S. Araceli Rodríguez Beltrán
Salvador Guardado 
Samuel Flores
Sara Tapia
Servio Tulio Berumen 
Ulises Lugo
Verónica Ramírez
Verónica Ulloa
Victor Hugo Martínez Meza
Yohana Ríos
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Mujeres ejidatarias estan 
pensando seriamente en 
postular para este proximo 
2017 a la Licenciada Martha 
Fonseca, como Presidenta 
del Comisariado Ejidal de 
Tuxpan, dicen que ya hace 
falta un cambio y que ya 
es tiempo de que se vean 

caras nuevas en el ejido 
que en verdad vean por el 
campesinado, así como por 
un verdadero rescate de 
nuestro Palapar. 

Foto de archivo, comentario de 
la voz populi. julietapretty94@
gmail.com 

Por: Herminio Meza
Tuxpan, Nayarit.- Desde hace unos 
meses hemos visto todos los fines 
de semana a nuestro gran amigo el 
Profesor César Torres Aguirre, ex 
secretario del ayuntamiento de Tuxpan 
realizando trabajo comunitario en 
colonias y ejidos de nuestro municipio, 
donde lo hemos visto hacer entrega 
de medicamentos, despensas y 
otros apoyos a familias que más lo 
necesitan.
Lo anterior se ha logrado gracias 
a las aportaciones del  conocido 
mentor, así como a sus incansables 
gestiones a nivel estatal y nacional 
con grandes amigos del magisterio 
que han aportado de acuerdo a sus 
posibilidades lo que está en sus manos 
para ayudar a quienes menos tienen. 
Este próximo f in de semana, 
simpatizantes y seguidores del 
Profesor César Torres, nos informaron 
la tarde de ayer miércoles, que el 
maestro visitara en un recorrido 
maratónico los cinco ejidos con los 
que cuenta este municipio costero, 
con la finalidad de recabar todas las 
demandas y carencias de la población, 
las cuales en su momento y con la 
ayuda de personas filantrópicas se 
tratara de darles solución como lo 
ha venido haciendo el Profe Cesar, 
como mejor es conocido en su natal 
Tuxpan.

•Comentan que ya tiene más de 15 años en el cargo y desde entonces no se ha dignado en hacer corte de caja.
Por: Robert Casasola

Tuxpan, Nayarit.- “Ya tenemos más 
de 15 años sin saber absolutamente 
nada de los destinos del dinero 
que se recaba de los más de 40 
socios que conformamos la unión 
de transporte público federal de 
carga del municipio de Tuxpan, 
es por eso que estamos haciendo 

publica esta denuncia, para que 
el encargado de cargar el morral 
de los billetes de la unión se vaya 
preparando para que en la próxima 
asamblea nos de cuentas claras”.
“Ya son 15 años Roberto, 15 años 
de que nomás se estén robaleando 
y por una cosa u otra se salgan por 
la tangente y otra vez volvemos 

a lo mismo, nadie de los socios 
sabemos el destino que le han dado 
a los varios millones de pesos que 
se han recabado en los últimos 
15 años”.
“En la próxima asamblea vamos a 
exigir cuentas claras, pero también 
vamos a exigir el cambio de la mesa 
directiva, porque la que esta, se 

ha vuelto un desmadre y lo que 
hacen nada tiene que ver con la 
unión que fue conformada hace 
más de 20 años para el beneficio 
de todos los socios y no para 
que se beneficien unos cuantos”, 
revelaron integrantes de esta unión 
de carga en mi reciente visita por 
la localidad de Tuxpan. 
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En gira

Presidenta lleva 
obras a la costa

Profeco y Canaco 
realizan operativo de 

verificación en comercios
Por Jesús Ulloa 

Compostela Nay.-Para dar 
cumplimiento a la ley en las 
relaciones entre proveedores 
y consumidores, se realizó 
un operativo de verificación y 
vigilancia en establecimientos 
comerciales de la ciudad de 
Compostela.
Dicha actividad se llevó a cabo 
la mañana de este martes, en 
donde de manera personal el 
Delegado de  Profeco en Nayarit 
el Licenciado Carlos Federico 
Vázquez Chávez encabezó el 
operativo, en el que también 

participó el Presidente de la 
Canaco Servytur Compostela y 
Bahía de Banderas el Licenciado 
Juan Carlos Díaz Díaz.
Entrevistado al final de esta 
jornada, Juan Carlos Díaz  
dijo que la Cámara siempre 
preocupada porque el Comercio 
de Compostela labore dentro 
de las normas establecidas, 
pidió al Delegado de la Profeco 
en Nayarit Licenciado Carlos 
Federico Vazquez Chávez viniera 
a Compostela para realizar 
un operativo de revisión a 
establecimientos de la ciudad, 
esto atendiendo la obligación 
de permanecer dentro de la 
norma de calibración de pesos 

y medidas.
El Presidente de Canaco reveló 
que el Licenciado Vázquez lo 
encabezó, visitando locatarios 
del mercado municipal, tiendas 
de autoservicio de cadenas 
nacionales, gasolineras, etc., con 
el fin de que los establecimientos 
cumplan con la ley en la materia 
y con ello brindar certeza al 
público consumidor y de esta 
forma poder crear la confianza 
en el comercio local.
Finalmente Juan Carlos Díaz 
adelantó que en el mes de 
Noviembre próximo la Canaco 

realizará una capacitación  
abierta a todo el comercio, 
para que conozcan al pie de 
la letra sus obligaciones ante 
Profeco, con el propósito de 
que en el año 2017 Compostela 
sea el primer municipio en estar 
calibrados y certificados, en el 
cumplimiento de la normativa 
correspondiente.

*Cumpliendo un compromiso con el pueblo Alicia Monroy arrancó e 
hizo entrega de diversas obras en 4 comunidades del Municipio

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Con una 
inversión cercana a las 2 y medio 
millones de pesos, la Alcaldesa 
Alicia Monroy Lizola dio inicio 
de diversas obras en gira que 
realizó recientemente  por la 
parte baja del Municipio, hasta 
donde acudió para cumplir los 
compromisos adquiridos con 
la población de esa parte de 
Compostela.
Una de las comunidades en que 
la Presidenta ha respondido con 
obras es Mesillas, ahí en esta 
ocasión Alicia Monroy dio el 
banderazo para la construcción 
del techado en la cancha de 
usos múltiples, esta obra se 
realiza con recursos propios y 
constará de una cubierta de 600 
metros cuadrados sobre bases 
de acero estructurada con vigas 
de acero y perfiles tubulares 
completamente iluminada.
Más tarde la Presidenta 
acompañada de la Regidora 
Teresa Hernández Orozco, 
se trasladó a la comunidad 
de Zacualpan, en donde hizo 

entrega de un aula de usos 
múltiples al CBTA 107, ahí ante 
Directivos, personal docente 
y alumnos, Monroy Lizola 
recalcó que en su gobierno 
hay un compromiso de origen 
con la educación, “a mí me 
da un enorme gusto poder 
apoyarles con esta modesta 
aula, la cual se que les va a 
servir de mucho, pues está 
plenamente comprobado que 
no hay mejor inversión en los 
pueblos que en la educación, 
yo estoy segura que ustedes 
sabrán aprovechar muy bien 
esta pequeña obra que hoy 
les entregamos de corazón”.
En esta gira de trabajo la 
Alcaldesa incluyó visitar 

Ixtapa de la Concepción para 
responder a una petición que le 
hicieran en una de sus visitas, 
en las que le solicitaron les 
apoyara con la construcción 
del alcantarillado sanitario, 
el martes la primer munícipe 
llegó con maquinaria y equipo 
a las calles Turquesa y Gladiola 
para dar inicio a esa obra que 
le habían pedido.
Para finalizar la jornada, 
en la población de Otates y 
Cantarranas arrancó con la 
construcción de un comedor 
escolar en el jardín de niños 
“Amado Nervo”, obra que se 
llevará a cabo a través del 
Fondo de Infraestructura social 
Municipal (fondo III).
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Debemos sentirnos 
orgullosos del IMSS: EPN

Al clausurar hoy la 107ª Asamblea General 
Ordinaria del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, expresó su 
mayor reconocimiento al IMSS, a sus 430 
mil trabajadores y a quienes forman parte 
de su Asamblea, “por el avance y logro 
que está teniendo esta gran institución 
para bien de México”.
Dijo que “sin duda debemos sentirnos, 
como mexicanos, muy orgullosos de esta 
gran Institución que es de todos. Esta gran 
institución que atiende a tres de cinco 
mexicanos en términos de atención médica 
y de la pensión que reciben”.
“Esta es la dimensión, este es el tamaño 
que tiene esta gran Institución de nuestro 
país, que la hace ser el Instituto de 
Seguridad Social más grande de América 
Latina. No hay otro como el Seguro Social”, 
puntualizó.
Señaló que el IMSS “se ha venido 
fortaleciendo a partir de distintas políticas 
que se siguieron desde el inicio de esta 
Administración”, y para seguir avanzando, 
dio instrucciones a su Director General, 
Mikel Arriola, de seguir consolidando el 
proyecto de IMSS Digital.
Subrayó que el lo “va a deparar un 
servicio más eficiente para la población 
derechohabiente y esto nos permita, al 
final de cuentas, garantizar lo que ofrece 
el Seguro Social: buena atención médica, 
atención para su población derechohabientes 
y calidad de vida para todos ellos”.
El Primer Mandatario detalló el nuevo 
formato de esta 107ª Asamblea rompe 
con la tradición: “ahora en un formato más 
abierto, en un formato que proyecta esta 
transformación y, sobre todo, en estos 
procesos de innovación digital que el 
Seguro Social está impulsando”. Resaltó 
que, entre los muchos aspectos a destacar, 
hoy, a diferencia de 2012, hace apenas 
cuatro años, se han digitalizado “el 72 
por ciento de sus trámites. Tres de cuatro 
trámites que se realizan ante el Seguro 
Social, hoy se pueden hacer de manera 
digital, a través del Internet”.
“Ahí hay una de las formas para combatir, 
precisamente, a la corrupción, para evitar 
el intermediarismo, el coyotaje; es una 
manera segura, cierta y directa de hacer 
trámites en este número tan relevante a 
través del Internet”.
El Titular del Ejecutivo Federal recordó 
la condición financiera que tenía el 
Seguro Social en 2012, al inicio de esta 
Administración, y cómo fue necesario 
utilizar sus reservas de forma importante 
para darle viabilidad financiera. Indicó 
que “a partir de la eficientización que ha 
tenido de sus servicios, de sus espacios, 
de políticas precisamente para generar 
ahorros, ha venido cayendo el uso de 
sus reservas a sólo hoy el 28 por ciento”.
Reiteró que gracias a que hoy “tengamos 
el mayor número de empleos generados 
de cualquier otro periodo a esta altura de 
la Administración: dos millones 330 mil 
empleos”, hay una mayor recaudación 
y mayores ingresos para el Instituto del 
orden de 37 por ciento.
“Este Gobierno”, continuó, “ha puesto 
condiciones para atraer inversión productiva, 
ser un gran facilitador de la inversión 

y son precisamente emprendedores, 
empresarios, quienes a través de esas 
inversiones están generando los empleos. 
Y hoy estamos alcanzando esta cifra 
histórica de empleos registrados ante el 
Seguro Social, lo cual le permite tener 
una mayor recaudación, más ingresos, y 
fortalecimiento institucional”.
En este marco se da el plan de inversión 
para mejorar la infraestructura médica a 
través de 12 hospitales, y más clínicas de 
atención médica, “20 mil millones de pesos 
de inversión para tal propósito”, abundó.
Indicó asimismo que tendrá una ampliación 
notable de 10 mil a 25 mil espacios dentro 
de sus guarderías. “Esta es una buena 
noticia para las madres trabajadoras que 
hoy pueden confiar el cuidado y resguardo 
de sus hijos en las guarderías del Seguro 
Social”.
Añadió que por la vocación social que tiene 
el Seguro Social, “no sólo está atendiendo 
a su población derechohabiente, sino 
que extiende sus servicios, muestra su 
rostro social, su compromiso social”. Son 
más de 400 clínicas que ha abierto en 
“los lugares más recónditos de nuestra 
geografía nacional en donde hay una gran 
consciencia y una gran vocación social de 
médicos y enfermeras del Seguro Social, 
que a través de las jornadas médicas vienen 
apoyando a la población más vulnerable”.
“Tenemos grandes logros, pero vamos 
por más”, finalizó.
En el evento, el Presidente Peña Nieto 
entregó el premio “IMSS Reconocimiento 
a la Competitividad” a María Dolores 
García Castillo, Directora de la Unidad 
Médica Familiar No. 77 de Ciudad Madero, 
Tamaulipas; a Alma Laura Hernández 
Ávila, Directora de la Guardería No. 
22 de la Ciudad de México, y a Abdón 
Montoya Ponce, Director de la Escuela 
de Enfermería del IMSS de Tijuana, Baja 
California.
Asimismo, hizo entrega del Reconocimiento 
al Liderazgo al Doctor Felipe Cruz Vega.

LA VIABILIDAD FINANCIERA DEL 
IMSS ESTÁ ASEGURADA HASTA 

2019: MIKEL ARRIOLA PEÑALOSA
Mikel Arriola Peñalosa, Director General 
del IMSS, señaló los importantes avances 
en materia de salud que se han logrado 
durante la presente Administración a través 
de la agenda que impulsó el Presidente 
Enrique Peña Nieto para mejorar los 
servicios de salud del país.
“En el IMSS hoy atendemos a 74 millones 
de derechohabientes, a 18.6 millones de 
asegurados, damos 500 mil consultas 
diarias, atendemos a 205 mil niñas y niños 
en guarderías, atendemos mil 244 partos 
al día, y le pagamos a 3.2 millones de 
pensionados al mes su pensión de manera 
oportuna. Y, también, ya tenemos 150 mil 
atenciones no presenciales al día”, informó.
El Director del IMSS informó que en el 2012 
“la viabilidad financiera del IMSS estaba 
garantizada hasta 2014 porque se habían 
terminado las reservas”, y actualmente, 
la viabilidad financiera del instituto está 
asegurada hasta 2019.
“Le queremos decir que vamos bien, 
queremos lograr más, pero que ésta es 
una historia que cuenta y que cuenta 
mucho”, finalizó.

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Aldox Huxley, Pensamientos
(Del libro ‘Los Demonios de Loudun’)*Es el Instituto de Seguridad Social más grande de América 

Latina. No hay otro como el Seguro Social, subrayó. “La introspección, la observación, y los 
estudios acerca de la conducta humana 
tanto en el pasado como en el presente, 
nos autorizan a pensar que el impulso 
de autotrascendencia casi tan general, 
y a veces tan poderoso, como el de 
auto afirmación. Los hombres desean 
reforzar dentro suyo la conciencia de 
que son aquello que ellos mismos 
siempre han considerado ser, pero 
también desean –reiteradamente y 
con incontenible violencia- llegar a 
alcanzar la conciencia de que son algo 
más. Se arrojan fura de sí mismos para 
poder rebasar los límites del pequeño 
y aislado universo dentro del que cada 
uno se halla confiado”. (Pág. 70).
“S i  sent imos e l  impulso,  s i 
experimentamos la necesidad de la 
autotrascendencia es porque en cierto 
modo y a pesar de nuestra ignorancia 
consiente, sabemos quiénes somos 
realmente. Sabemos –o, para ser 
más rigurosos, algo dentro nuestro 
lo sabe- que el fundamento de todo 
conocimiento individual es idéntico al 
fundamento de todo conocimiento y 
de todo ser…” (Pág. 72).
“Cuando el Yo fenoménico trasciende 
a sí mismo, el Yo esencial es libre, 
en términos de conciencia finita, de 
hacer efectiva su propia eternidad, 
junto con el hecho correlativo de que 
cada ser particular, en el mundo de la 
experiencia, forma parte de lo eterno 
e infinito. Esto es liberación, esto es 
apertura a la luz, esto es la beatifica 
visión en que todas las cosas se 
perciben tal como son ‘en sí’, y no 
en relación con un ego que apetece 
y aborrece”.
“La religión preparará el camino 
de la realización en tanto ayude al 
individuo a olvidarse de sí mismo 
y a desprenderse de sus opiniones 
ya formadas sobre la naturaleza del 
Universo. Pero en cuanto despierte o 
justifique pasiones tales como el temor, 
la escrupulosidad, la justa indignación, 
la patriotería, el odio del cruzado; 

en cuanto insista porfiadamente en 
las virtudes saludadoras de ciertas 
concepciones teológicas o de ciertas 
frases consagradas, la religión será 
un obstáculo en el camino de la 
realización”.
“La experiencia enteramente liberadora 
y esclarecedora es la experiencia de 
lo eterno en el tiempo, de lo no dual 
en la multiplicidad”.
“… Una de las doctrinas de un castigo 
sin fin para pecados que son finitos… la 
espantosa doctrina de la condenación 
eterna…” (Pág. 77).
“Oscuramente, nosotros sabemos 
quiénes somos en realidad. De ahí 
nuestra pena por tener que aparentar 
ser lo que no somos, y de ahí también 
el apasionado deseo de sobrepasar 
los límites de nuestro Yo prisionero”.
“… Esa beatifica visión de lo absoluto 
en lo relativo”. (Pág. 87)
“… Hay evidencias de la existencia 
que una virtud original subyacente al 
pecado original… El conocimiento de 
que existe una cámara central del alma 
que resplandece con la Luz Divina 
de la Sabiduría y del amor, es algo 
que en el curso de la historia ha sido 
experiencia de muchas personas… 
la conciencia de Dios… la conciencia 
cósmica… la puerta…”. (Pág. 92),
“Lo que importa es tener conciencia 
–aunque no sea más que una hora 
o dos, aunque no sea más que unos 
minutos- de ser alguien es mejor aún, 
de ser otro distinto, y no el aislado Yo 
que uno mismo”. (Pág. 310).
“El pensamiento independiente y 
propio es el mejor antídoto contra los 
que se hallan sumergidos en la masa”. 
(Pág. 316).
“Tanto el demagogo como el predicador 
o el ritualista desintegran el Yo de sus 
oyentes agrupándolos en rebaños y 
alucinándolos con abundantes dosis 
de vanas reiteraciones y monótona 
canturria”. (Pág. 321).
He aquí algo del contenido de la obra 
citada.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; Una 
Puerta de Aluminio; Una Puerta de Madera; Grava; Dos 
Microondas; Dos Licuadoras; Cinco Cazuelas Nuevas 
de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o al Celular 311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!
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Compostela, Nayarit. 26 
de Octubre de 2016. Por 

Antonio Siordia (Donkey) –En 
la convocatoria PROCAFE 
el Programa de Incentivos 
a la Producción para 2016 
validado en diciembre de 
2015, tenía contemplado 
cuatro conceptos de apoyo,  
uno de los cuales denominado 
"Paquete tecnológic" con 
monto de 5 mil pesos por 
hectárea y solo hasta 3 
hectáreas que hace un total 
de 15 mil pesos canjeables en 
insumos, equipo y materiales 
necesarios para incrementar 
la producción y combatir 
principalmente la roya, 
expreso el Licenciado Efraín 
Plascencia González, 
En cuanto a  ello, dijo que 
los insumos para combatir 
la roya y fertilizantes son 

foliares y muy alto el costo de 
aplicación, además adquirir 
el  equipo necesario, como 
aspersor de motor para reducir 
el tiempo de aplicación se 
llevaría la mitad del monto 
de dicho beneficio. 
Las herramientas para 
las labores  culturales—
sostuvo—son accesibles y 
en su mayoría el productor 
cuenta con ellas. “No se le 
demerita la firme intención 
y la buena fe de apoyar al 
sector a nivel nacional es 
buena, aunque al principio 
solo se contemplaban 5 de 
los 13 Estados productores 
del aromático y Nayarit no 
pintaba” preciso.
P lascenc ia  Gonzá lez , 
agregó: “para desgracia de 
los productores y gracias a 
los recortes de presupuesto 
implementados por  e l 
Presidente de la Republica,  
nos vimos afectados en 
demasía en el campo Nayarita, 
pues el recorte fue de 37% para 
el campo y al café en el rubro 
del apoyo anterior señalado 
de hasta 15 mil pesos por 

productor canjeable 
e n  i n s u m o s , 
herramientas y 
equipo quedo  en Mil 
500 pesos, indepen-
dientemente de 
la superficie que 
posea cada uno” 
indicó.
El productor cafetalero, señaló 
que después de las lluvias 
atípicas que siniestraron 
la cosecha y de la primera 
defoliación propiciada por 
Roya, “aunque algunos 
experimentamos con diversos 
productos el brote pareció 
controlado debido al nuevo 
follaje brotado por el temporal 
y para desgracia de todos,  
en algunas áreas inicia ahora 
otra defoliación en víspera de 
la cosecha y eso agrava la 
situación para los productores, 
afirmó. 
“Está como tal no sólo 
presenta planta dañada sino 
que también hay zonas 
que el grano se empieza a 
desprender de la planta por 
la falta de vigor de esta”.
Para desgracia de muchos—

continuo diciendo—la roya 
es selectiva y afecta a las 
plantas débiles y propensas 
a dicha enfermedad y hacer 
aplicaciones para controlarla 
de nada sirve si todos no 
lo hacemos.
Esperemos-d i jo -  que 
durante la visita que este 
martes realizó el Secretario 
de la SAGARPA, José 
Calzada Rovirosa  a diversas 
comunidades del Municipio  
de  Xalisco,  los presentes 
hayan tocado  el tema y que 
no "tapen el ojo al macho" 
(como coloquialmente 
decimos), mostrando datos 
utópicos de la situación 
y presentando planta de 
café certificada que fue 
adquirida a particulares para 
exhibirla en esta ocasión 

y que está dentro de otro 
de los rubros de apoyos 
federales, debido a la que  
se produce en sus viveros 
oficiales está visiblemente 
infectada de roya. 
Esperemos que al titular de la 
SAGARPA le interese el tema 
y tome cartas en el asunto 
ya que aunque  secretario de 
su equiparable en el estado 
pertenece al sector pareciera 
no importarle.
Por ello, sugirió que  la  
única alternativa es hacer 
un programa integral de 
renovación de cafetales, 
donde también se contemple 
las zonas que no son 
aptas para café se les 
brinde asesoría para la 
implementación de otros 
cultivos, bajo un esquema 
que integre estudio de uso 
de suelo y mercado seguro.
En este sentido, explicó 
q u e  d i c h o  p r o g r a m a 
debe beneficiar no sólo 
a los agremiados a las 
organizaciones campesinas 
nacionales, sino a todos 
por igual, porque a la hora 
de solicitar recursos se 
presupuesta para todos y la 
entrega es selectiva. 
De tal manera Plascencia 
González, consideró que la 
implementación del programa 
debe ser escalonada con una 
visión mínimo a 5 años y con 
metas anuales de efectividad 
y eficacia para productores 
y funcionarios, de no ser 
así,  se verá diezmada la 
producción y la afectación 
económica y laboral que 
representa, concluyo. 
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•El productor cafetalero, explicó que dicho programa debe beneficiar no sólo a los agremiados a las 
organizaciones campesinas nacionales, sino a todos por igual, porque a la hora de solicitar recursos se 

presupuesta para todos y la entrega es selectiva.
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Llamado a los 
agricultores que tienen 

concesiones de agua

En la ciudad de Tecuala Gestiona 
apoyos la regidora Lucero de 

Fátima Rodríguez Allende

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Acaponeta, Nayarit .-  Una 
importante reunión organizó 
en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, la Dirección de 
Fomento Agropecuario Municipal 
a cuyo frente está el Ing. Marcial 
Leonardo Lizárraga Mora; con 
productores agropecuario del 
municipio y personal de la 
Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) entre los que venían 
la Ing. Martha Berenice Fuentes 

Álvarez, del Centro Integral de 
Servicios de esa dependencia, y 
los ingenieros Arturo Covarrubias 
Alegría y Armando Sandoval 
Castro, de las oficinas de 
Dictaminación y de  Unidades 
de Riego, respectivamente, los 
cuales vinieron a tratar con los 
productores agropecuarios sobre 
el decreto por el que se establecen 
facilidades administrativas para 
el otorgamiento de nuevas 
concesiones o asignaciones de 
aguas nacionales a los usuarios 
que cuenten con títulos cuya 
vigencia hubiera expirado a 
partir del primero de enero de 
2004.

En representación del presidente 
municipal, Malaquías Aguiar 
Flores, estuvo el propio director 
de Desarrollo Rural, Ing. Marcial 
Lizárraga, quien al igual que los 
hombres del campo presentes, 
escuchó sobre las facilidades que 
se pretenden otorgar a aquellos 
que ya tienen la concesión 
sobre aguas superficiales o 
subterráneas, pero que ya no 
se otorgarán nuevos permisos 
ya que así lo determina el 
mencionado decreto.

Entre las cosas que se 
mencionaron es que la Comisión 
Nacional del Agua, podrá otorgar 
las concesiones o asignaciones 
de aguas nacionales en términos 
de la ley de Aguas Nacionales, su 
reglamento y 
el decreto, 
siempre que 
se acredite 
q u e  l a s 
obras para la 
explotación, 
u s o  o 
aprovecha-
miento de 
las aguas 
nacionales 

han estado operando durante 
los últimos dos años, tomando 
en cuenta la información y 
documentación con la que 
disponga o la que obtenga 
que le permita resolver su 
procedencia. Asimismo, en caso 
de que el titular de la concesión o 
asignación vencida haya dejado 
de explotar, usar o aprovechar las 
aguas nacionales al vencimiento 
del título respectivo, o derivado 
de una actuación de la CNA, 
deberá acreditar que las obras 
estuvieron en operación durante 
los dos años previos a los 
supuestos antes señalados.
Por su parte el titular de 
Agricultura y Ganadería del 
municipio, expresó que el 
vencimiento de la concesión 
será en el mes de diciembre 
próximo, por lo que invita a todos 
aquellos que ya tienen asignado 
ese permiso lo renueven en 
una ventanilla que se abrirá 
en la oficina de Desarrollo 
Rural Municipal en los altos 
de la presidencia municipal, 
y que los que no tienen esa 
concesión, evite ir a hacer el 
trámite, puesto que ya no se 
otorgarán estos.

Por: Pedro Bernal/
GenteyPoder

(Segunda y ultima parte)
Tecuala.- “Donde también 
inculcamos valores y lo llevamos  
a todas las escuelas del municipio 
compre premios para los primeros 
y segundos y tercer lugar juntos 
con sus medallas, he hecho en 
la medida de mis posibilidades 
campaña de valores poniendo un 
espectacular espectacular cada 
tres meses un valor diferente, 
aquí en la plazuela, apoyo 
con descuento y descuentos a 
discapacitados en súper ‘Ñaño’, 
pinté también con recursos 
propios una barda de la unidad 
deportiva que esta por ahí por 
el boulevard, hice gestiones que 
todavía no se han concluido y 
están pendientes  por ejemplo; 
el drenaje de la calle Francisco 
I. Madero que desde el principio 
de la administración he insistido 
en que se realice ese drenaje 
y pues esta por ejecutarse, el 
problema de inundnamiento en 
el barrio de Mancillas, la gestión 
con el presidente un techo digno 
para a familia de Chendita en 
Milpas Viejas, de igual forma 
la transparencia y rendición de 
cuentas en la hacienda pública 
municipal; he solicitado cual es 
la nómina y hasta el momento la 
desconozco y la cuenta pública 
nunca he firmado ninguna cuenta 
pública y soy vocal de la  comisión 
de hacienda, sigue pendiente 
la transparencia; otra de las 
cosas que propuse fue la ley 
de tránsito municipal donde 
propuse un reglamento y que se 
municipalizara tránsito y está por 
ejecutarse, no se hizo propuse una 
campaña de educación vial donde 
los regidores apoyáramos cada 
uno con una lona que impactara 
de manera visual en los jóvenes 
y visitar a las escuelas; está por 
realizarse  he participado en la 
aprobación de los lotes baldíos hay 

muchas quejas de la ciudadanía 
donde se aprobó en cabildo si los 
propietarios no limpiaban podría 
entrar la ley y hacer la limpieza 
eso está pendiente; otra de las 
cosas que he solicitado y están 
pendientes es el informe de las 
obras públicas en el municipio, y 
además e gestionado a principio 
de la administración medidas en 
cuanto a la recolección de basura 
hice una reunión con ciudadanos 
de mi demarcación, donde ellos 
hicieron una serie de solicitudes 
y una serie de propuestas y están 
pendientes por ejecutarse y ya 
las lleve a cabildo y al presidente; 
también e solicitado informes de la 
direcciones para el mejoramiento 
de los reglamento del municipales, 
tampoco se me ha entregado; la 
casa de la cultura en Tecuala, 
he solicitado informes de las las 
auditorias en contraloría municipal 
no se me ha entregado; otra 
de las solicitudes que hizo la 
ciudadanía fue aquella reunión 
con ciudadanos fue  el cambio 
del sentido las calles sonora y 
Veracruz sigue pendiente; otra de 
las cosas que propuse es que se 
ejecute el bando de policía y buen 
gobierno donde hay un apartado 
que dice: “no se debe de molestar 
con perifoneos de alta intensidad 
o que dañen a la moral”, y sigue 
pendiente por ejecutarse; algo 
más que solicite cuando vino 
el de Sedatu con el presidente 
municipal, el mejoramiento de la 
unidad deportiva “Benito Juárez”; 
acabo de comprar material para 
hacerle un baño a la familia 
de Chendita en Milpas Viejas 
y agradezco también al señor 
Rubén Fletes que él me apoyo 
con la tasa y el tanque. Por último 
decirles  halos ciudadanos que 
seguimos trabajando con toda la 
honestidad y con todo el corazón, 
agradeciendo la confianza, y 
seguimos trabajando por ustedes 
y para ustedes, ¡gracias!”.



Jueves 27 de 
Octubre de 201620

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  
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El Cronista de Xala vendrá 
a Acaponeta a hablar 

sobre ese Pueblo Mágico
Esperan que el viernes los 

veneros de un pozo permitan 
normalizar el servicio de agua

fundación y cultura” donde los 
interesados podrán conocer 
más sobre este maravilloso 
pueblo del sur de la entidad, 
que lleva orgullosamente el 
título de “Pueblo Mágico”, 
dist inción que solo dos 
poblaciones en Nayarit tienen.
Miguel González Lomelí es 
originario de Xala, Nayarit. 
Su preparación profesional la 
hizo en la Ciudad de México, 
en la Escuela Nacional de 
Maestros. Más tarde realizó 
la especialidad de Psicología 
y Maestría en Pedagogía en 
la Escuela Normal Superior 
de México. Ha sido maestro 
de escuelas primarias y 

secundarias en el Distrito 
Federal de 1964 a 1974, 
catedrático en la Escuela 
Nacional de Maestros e 
investigador del Instituto 
de Investigaciones Sociales 
del Estado de Oaxaca, de 
1972 a 1973. De 1978 a 
la fecha, es catedrático de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit. Ha publicado 
Manual de Psicología en 
Enfermería, así como un 
volumen de investigaciones 
históricas sobre Costumbres 
y tradiciones de Xala. Obtuvo 
en 1987 el primer lugar 
en el Concurso de Poesía 
convocado por la Universidad 
Autónoma de Nayarit con su 
trabajo Tema y variación; en 
1989 obtuvo el Premio Anual 
de Poesía de la Fundación 
Gascón Mercado, uno de los 
más prestigiosos del estado 
de Nayarit.
La cita es en el Cine Club 
de la Casa de la Cultura 
“Alí  Chumacero”, a las 
18:00 horas y la entrada 
es completamente libre.

Genteypoder/
Por: Pedro Bernal

A c a p o n e t a ,  N a y a r i t . - 
Organizado por el “Grupo 
La Crónica de Nayarit, A.C.”, 
que reúne a los historiadores y 
cronistas del Estado, así como 
por el Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes de Nayarit 
(CECAN), conjuntamente con 
la Dirección de la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero” y la 
“Junta Vecinal de Acaponeta, 
A.C.”, se viene realizando 
el ciclo “Conferencias del 
Centenario” con motivo de 
los primeros 100 años de 
Nayarit como Estado Libre 
y Soberano.
Este ciclo de seis conferencias 
se llevarán a cabo en Santiago 
Ixcuintla, donde ya se habló 
de la fundación de Tepic la 
semana pasada; dos más 
en la capital, una en Ixtlán 
del Río y otra en Bahía de 
Banderas, siendo también 
Acaponeta sede de una 
interesante plática con el 
cronista municipal de Xala, el 
Prof. Miguel González Lomelí, 
quien el próximo sábado 
29 de octubre sustentará 
la conferencia “Xala, su 

Genteypoder/Acaponeta/
por: Pedro Bernal.

Acaponeta. Tal como acordaron 
en la última reunión que los 
vecinos de la colonia Infonavit 
sostuvieron con las autoridades 
municipales, las pipas que 
cargan agua al servicio del 
Ayuntamiento, dieron varios 
viajes cargadas con el vital 
líquido que se repartió entre las 
viviendas de esa colonia. Por 
instrucciones del Presidente 
Municipal C. Malaquías Aguiar 
Flores, se encargó al Director 
de Protección Civil, C. Germán 
Alaníz Quiñones, se hiciera el 
reparto e incluyera también las 
colonias Invinay, Jardín, Loma 
Bonita, San Carlos, así como 
escuelas y otros centros de 
reunión común.
Con cuatro pipas se hizo el 
mencionado servicio el día 
martes y ya el miércoles desde 
temprana hora, inició el reparto 
en la colonia Jardín de nueva 
cuenta. La idea, dice Germán 
Alaníz, es llenar los aljibes de 
las casas para que aguanten 
hasta la reanudación normal 
del servicio de agua, advirtiendo 
que la presión del vital líquido 
en las válvulas caseras mejoró 
significativamente en las últimas 
horas, e incluso les dieron los 
vecinos el reporte que había 
caído agua con cierta presión en 
colonias alejadas como la Jardín. 
Al respecto el administrador del 
Organismo Operador Municipal 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), Ing. José Luis 
Soto Díaz, explica que siguen 
adelante los trabajos de limpieza 
dentro del pozo de la galería 

fi ltrante que se encuentra 
en medio del cauce del río 
Acaponeta, ya que la gran 
cantidad de lodo depositado 
en el fondo del mismo impide 
que los veneros que vienen 
del subsuelo, llenen el pozo, 
pero que, dijo, con una bomba 
especial para sacar lodo y 
sedimentos, podrán permitir 
que los veneros naturales, 
esos que manan del subsuelo 
y no de las paredes, broten 
libremente y sin obstáculos, por 
lo que podrá el agua volver a 
los niveles normales dentro del 
pozo. Hace notar el funcionario, 
que recientemente y para poder 
brindar un mejor servicio, se 
compró una bomba nueva de 
40 caballos de fuerza lo que 
permitirá incrementar el gasto 
hasta a 35 litros por segundo 
en ese pozo, siempre y cuando 
los veneros, ya liberados de los 
sedimentos lodosos, permitan 
que el agua suba a buenos 
niveles; espera que esto se 
realice el viernes, mejorando 
significativamente el servicio y 
dotación del vital líquido.
Por otro lado, el funcionario 
explica que asimismo han sido 
cambiados algunos tramos del 
tubo de asbesto que lleva el agua 
de la galería filtrante ubicado a 
mitad del río, hasta los tanques 
de abastecimiento en el Cerro 
de la Cruz, los cuales originaban 
problemas al intensificarse la 
presión del agua, ya que tronaban 
por esa causa, ocasionando la 
suspensión en el suministro de 
agua; estos nuevos tramos de 
tubería, algunos de fierro y otros 
de PVC, ya hacen el servicio 
normal. (DCSM)
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NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

EL “CAMINO DE PLATA” PARA RESCATE 
DE LA UAN

La sociedad nayarita y quienes 
vivieron el 69 y las generaciones 
posteriores y han sido testigos del 
desenvolvimiento de la Universidad 
Autónoma de Nayarit UAN, en el 
gobierno del doctor Julián Gascón 
Mercado, que realmente creyó que 
un pueblo preparado era mejor 
para defenderse de los avatares 
del futuro, pero seguramente no 
creyó que los propios funcionarios, 
dirigentes sindicales o hasta posibles 
mandatarios, al paso de cuatro 
décadas y media lograron que dicha 
institución se encuentre en las peores 
condiciones económicas, al grado de 
tener cuentas canceladas y no contar 
para el pago de compromiso salarial 
a la gruesa nómina que existe en la 
máxima casa de estudios.
Se habla en todo momento de la 
autonomía universitaria, pero en cada 
proceso de renovación electoral, se 
sospecha de la intromisión de gente 
del poder y el uso de millones de 
pesos para comprar concejales y hacer 

llegar al rector de las preferencias del 
patrón en turno, eso no es de ayer, 
sino desde siempre, con el objetivo 
de cubrirse las espaldas quienes van 
llegando, pero ahora en el 2016 con 
las nueva administración que dirige 
Ignacio Peña González, parece que la 
situación es imposible manejar ante 
el faltante de mil 500 millones de 
pesos., adeudos con la Administración 
Tributaria y el considerable número 
de los famosos aviadores, que 
comenzaron a aparecer y simular 
que trabajan o buscar las áreas en 
que cobran y hacerse presentes.
Es sabido que en la UAN hay pluralidad 
de ideas, tanto de un color o de otro, 
pero como cualquier institución la 
manejan seres humanos y estos 
pueden coincidir con corrientes de 
izquierda, derecha o partido del poder, 
sumado a las familias tradicionales 
que se hicieron sexagenarios y han 
heredado a los hijos, nietos y hasta 
los bisnietos, claro, hasta donde sea 
posible, debido que el panorama 

económico es crítico, aunque nadie 
quiere aceptarlo y todavía se confía 
en un dedo divino o una lámpara de 
Aladino, que con un deseo destrabe 
las cosas en materia de dinero.
Escuchaba a un médico que trabajó y 
cobra en la máxima casa de estudios, 
que solamente existían tres formas 
de rescatar a la UAN, la primera es 
solicitar un millonario préstamo y crear 
otra deuda, la segunda el recurrir al 
segundo camino de plata y requerir 
nuevamente del apoyo del pueblo de 
Nayarit como en el 69 y nuevamente 
llenar las arcas universitarias y 
tres el llamar ante la justicia a los 
ex rectores, dirigentes o quien o 
quienes sean responsables, porque 
el dinero lo existió, tuvo un destino 
o está invertido en bienes muebles 
e inmuebles o se encuentran en 
determinadas cuentas bancarias. Es 
cuestión que se tenga productos de 
gallina y entrarle, opciones existen, 
y se percibe voluntad de Peña el de 
Nayarit, al que le tocó bailar con la 
más fea. 
No me ayudes compadre, reza el 
dicho, resulta que el rector Ignacio 
Peña González, muestra una actitud 
de apertura y saludable acercamiento 
con los universitarios, informa y 
conversa, atiende, actúa, en suma 
como un buen académico, lo hace 
de colega a colega, de autoridad 
a trabajador o de universitario a 

universitario.
En contraste,  a lgunos de sus 
colaboradores personalizan, exhiben 
y utilizan el sarcasmo para humillar a 
sus iguales, que consideran enemigos; 
con ese equipo difícilmente podrá 
transformar la UAN en estos momentos, 
refiere el maestro Salvador Mancillas 
Rentería.
En su cuenta de facebook, el 
profesionista en referencia, menciona 
que es necesario desterrar el trato 
condescend iente ,  mal ic ioso o 
despreciativo entre universitarios, 
pues parte de los grandes problemas 
de nuestra alma mater son causados 
por la ausencia de esa cultura básica, 
dando al traste con la imagen que el 
propio rector construye. Lo anterior, 
al ser contradicho éticamente y en 
la práctica por sus colaboradores, 
que genera simple y llanamente 
desconfianza y dan la impresión de 
que la autoridad actúa hipócritamente, 
menciona el también miembro de 
nuestra UCAN.
En tanto eso sucede, el lunes próximo 
veremos qué pasa con el pago de la 
segunda quincena de noviembre a los 
trabajadores y docentes de la UAN, 
quienes disfrutan de altos sueldos 
aguantan con sus ahorros parados 
de manos, pero los que no, tienen la 
opción del monte de piedad.  Ahí cabe 
el chascarrillo, dónde está el dinero, 
quien se lo llevó atinenle primero.
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“Nayarit, te hemos cumplido, 
Nayarit, estamos en Paz”

Por su Quinto Informe de Gobierno

Malaquías Aguiar Flores

Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit
Reciba usted nuestra más afectuosa

Expresando nuestro 
reconocimiento 

al trabajo que ha 
realizado enfocado en 
programas y acciones 

en beneficio de las 
familias Nayaritas.

Afectuosamente 

Presidente municipal de Acaponeta, Nayarit
Acaponeta, Nay.- 27 de octubre de 2016 

C. Roberto Sandoval 
Castañeda

FELICITACIÓN
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada  a la SEP 
CCP18PBT264U 

Inicio cursos 22 

de octubre turno 

sabatino

24 de octubre turno 

matutino y vespertino

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:30 - 6:00,  6:00-7:30, 7:00-8:30
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Pavimentación hidráulica 
en la calle P. Sánchez: 
Afirma Fátima del Sol 

Financiera Rural que no otorga los créditos de manera oportuna

Por José María 
Castañeda

Sant iago Ixcuint la.-  De 
plácemes se encuentran 
los habitantes de la colonia 
Cuauhtémoc, luego que 
pese a la crisis que agobian 
a la hacienda municipal la 
presidenta Fátima del Sol 
Gómez Montero, tocando 
puertas aquí y acullá, logró 
los recursos necesarios para 
empedrar la calle bordo, así 
como la calle Prisciliano 
Sánchez, que es donde 
se ubica  la capilla de la 
virgen de Talpa. 

La calle bordo como muchos 
de los que viv imos en 
esta ciudad sabemos se 
encuentra adocret izada 
desde el  entronque de 
la calle 20 de Noviembre 
hasta la P. Sánchez, y 
su prolongación hasta la 
báscula como popularmente 
la conoceremos se encuentra 
empedrada, más con el 
paso de los autobuses y 
carros pesados ahora que 
reconstruían el boulevard 
de entrada a l  poblado 
e l  e m p e d r a d o  q u e d ó 
destrozado, por lo que 

agradecen los vecinos el que 
la presidenta les empedré 
la mencionada rúa. Ayer 
contactamos vía telefónica 
al jefe de comunicación 
social del Ayuntamiento Luis 
Miguel Medina Torres, quien 
nos aclaró que la calle P 
Sánchez, no será empedrada 
sino que se dotará de 
pavimento hidráulico, cosa 
que mejorara la situación 
ya que se rehabil i taran 
todas las tomas de agua 
de consumo humano así 
como mejorará el sistema de 
alcantarillado de la misma.

el beneficio de quienes 
habitan esa colonia donde 
pasamos los mejores años 
de nuestra niñez, cuando no 
sabíamos si había escases 
de dinero o no, nosotros 
vivíamos felices con las 
inclemencias que en aquellos 
años prevalecía como lo era 
el desbordamiento anual 
en temporada de lluvias 
de nuestro grandioso río 
Santiago. Bien pues por 
nuestra autoridad municipal.

La colonia Cuauhtémoc es 
considerada el asentamiento 
humano más viejo de nuestro 
pueblo de banquetas viejas, 
solía decir nuestro amigo 
Pepillo Narváez, por lo que 
en la administración de la 
alcaldesa Fátima del Sol se 
realizará una inversión de 
poco más de 6 millones de 
pesos para que el lugar se 
embellezca  para el festejo 
de la inmaculada virgen 
de Talpa, así como para 

Director de Santiago: José María Castañeda

Labores de empedrado en la colonia Cuauhtémoc

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Nos aclara 
el agrónomo e investigador de 
la situación climática Federico 
Langarica Chavarin, que los daños 
en la agricultura del pasado viernes 

fueron mínimos, explicando que 
quienes siembran tomatillo en época 
tempranera regularmente estos 
siembran en tierras altas.
Langarica Chavarin, dijo que quienes 
mayormente siembran tomatillo 

temprano, estos son mayormente 
de la zona de las Haciendas en 
donde las tierras son delgadas y por 
consecuencia tienen mayor filtración 
de agua, en donde si considero que 
hubo daños es entre los jicameros ya 
que  la semilla sembrada en eras que 
no alcanzó a germinar se taponeo, 
y habrá la necesidad de rastrear de 
nuevo las tierras para volver a sembrar, 
y donde también acusaron perdidas 
fue en planteros de tabaco, ya que 
la planta es muy susceptible a los 
nublados y lluvias, ya que la planta 
se balonea es decir la raíz, no se 
desarrolla, lo que provoca problemas 
de enfermedades –hongos- y plagas 
de manera posterior.
Nuestro polémico personaje, explicó 
que sin embargo considera que 
hay un daño aun mayor para los 
agricultores productores de hortalizas 
y en general, y este daño se llama 
burocratismo y negligencia en la 
Financiera Nacional, anteriormente 

llamada Financiera Rural, donde los 
campesinos no tienen acceso a los 
créditos oportunos, sin embargo los 
políticos encumbrados y gerentes de 
cajas de ahorro, no pueden decir lo 
mismo, ya que estos consiguen el 
dinero que necesitan sobre todos las 
cajas de ahorro como Capreco, cuya 
gerente recibió un título honoris causa, 
que aún no acabo de dimensionar 
como que si embargar campesinos, 
con casas equipos de riego y tierras 
sean merecedoras para recibir un 
título honoris causa. Pero de eso 
hablaremos en ediciones siguientes, 
lo cierto es que en estos momentos 
campesinos  de Sentispac, Otates, 
Cañada, Puerta de Mangos, Villa 
Juárez, los Corchos Santa Rosa, 
y demás  diariamente se la pasan 
en la plaza Hidalgo esperando que 
los llame el gerente para decirles 
que ya se les autorizo su crédito, 
ese es el principal daño a nuestros 
campesinos, dijo Federico Langarica.

•Sin embargo a los gerentes honoris causa de las cajas de ahorro de inmediato se los otorgan.
•el principal daño a los campesinos de Santiago no son las lluvias ni los nublados, sino el burocratismo en la Financiera Rural.


